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Présidentielle 2024 : les partis politiques en quête de coalitions
PAR M. MANSOUR

DANS LES ARCANES du paysage poli-
tique algérien, une ébullition se fait ressen-
tir alors que plusieurs formations politiques
s'activent en prévision de l'élection prési-
dentielle anticipée fixée au 7 septembre
2024. Dans cette atmosphère empreinte
d'anticipation, certains partis politiques
amorcent leurs manœuvres en vue des pro-
chaines joutes électorales, en songeant à
former des coalitions de partis.

Deux formations politiques ont animé,
hier, des activités lors desquelles l'idée
d'une alliance à la recherche d'un candidat
de consensus a été mise en avant. Il s'agit
notamment du mouvement El Bina
d'Abdelkader Bengrina, du Mouvement de
la société pour la paix (MSP) d'Abdelali
Hassani Cherif. De son côté, la coalition
Stabilité et Réformes, regroupant sept partis
politiques (ANR, PRD, FMN, FDL, MEN,
MNTA, URN) a jeté son dévolu sur Belkacem
Sahli pour la représenter lors de la prochai-
ne élection présidentielle.

El Bina évoque la possibilité 
de collaboration avec d'autres
acteurs politiques

C'est d'ailleurs dans ce contexte que le
leader du mouvement El Bina, Abdelkader
Bengrina, a réaffirmé son engagement actif
dans l'élection présidentielle à venir. Lors
d'une allocution prononcée hier à Alger, en
marge d'une conférence sur le plan de com-
munication digitale de son parti en prévi-

sion de l'élection présidentielle du 7 sep-
tembre prochain, le président d'El Bina a
souligné la possibilité de collaboration avec
d'autres acteurs politiques, en expliquant
que sa formation politique "a lancé une série
de consultations avec les différentes élites
nationales pour mobiliser les citoyens afin
de garantir le succès de cet important ren-
dez-vous".

Le leader islamiste a mis particulière-
ment l'accent sur la possibilité d'établir des
alliances avec d'autres formations poli-
tiques, tout en soulignant l'engagement d'El
Bina envers un processus électoral transpa-
rent et démocratique. Une démarche qui

converge avec celle entreprise en début du
mois, en s'engageant dans une initiative
avec le rassemblement national démocra-
tique (RND), le front de libération nationale
(FLN) et le front El Moustakbal, dans le but de
résoudre les conflits impliquant leurs élus
respectifs dans les communes confrontées
à des situations de blocage.

Sahli candidat au nom de la
coalition stabilité et réformes

De son côté, la coalition pour la stabilité
et les réformes, fraîchement constituée, a
choisi Belkacem Sahli comme candidat
consensuel pour la prochaine élection pré-

sidentielle. Lors de son discours d'investitu-
re, M. Sahli a souligné que la présidentielle
de 2024 offrira une tribune aux principaux
courants politiques pour présenter leurs
visions, affirmant que sa candidature incar-
ne une approche modérée visant à revitali-
ser le courant démocratique républicain, à
entreprendre des réformes politiques et à
favoriser une économie robuste et diversi-
fiée. Cette nouvelle coalition politique a
réitéré son ouverture à toutes les forma-
tions politiques désireuses de se joindre à
son initiative.

Le MSP ouvert à toutes 
les options

Dans le même esprit, le MSP a amorcé
des consultations en prévision de l'élection
présidentielle, s'inscrivant ainsi dans une
démarche parallèle à celle de la coalition
pour la stabilité et les réformes. Cette initia-
tive reflète une volonté de rechercher un
consensus et une coopération plus larges.
Lors d'une réunion à Alger présidée par
Abdelali Hassani Cherif, l'accent a été mis
sur l'importance du dialogue et du débat
constructif dans le processus décisionnel du
MSP. Cherif a également encouragé à consi-
dérer l'élection présidentielle comme une
occasion de raviver l'engagement politique
et démocratique, tout en affirmant l'ouver-
ture du MSP à toutes les options menant à
un partenariat politique où convergent les
programmes et les efforts visant à préserver
l'unité, la souveraineté et le développement
de l'Algérie.                                                            M. M.

Le trafic de drogue au Sahel
connaît une forte hausse, révèle le
dernier rapport de l'office des
nations unies contre la drogue et
le crime (ONUDC), précisant que la
résine de cannabis, une des trois
drogues les plus répandues dans
la région, provient du Maroc où
une augmentation de la produc-
tion a été signalée. Dans un rap-
port intitulé "trafic de drogue au
Sahel : évaluation de la menace de
la criminalité transnationale orga-
nisée", publié hier, l'organisme
onusien souligne qu'un nombre
croissant de saisies record de
cocaïne impliquant des pays du
Sahel a fourni la preuve d'un trafic
à grande échelle à travers la

région. "D'une moyenne de 13 kg
par an sur la période 2015-2020, la
quantité de cocaïne saisie au Sahel
est passée à 41 kg en 2021 et 1466
kg en 2022, l'essentiel étant signa-
lé par le Burkina, le Mali et le
Niger", précise le rapport de
l'ONUDC. Selon ce rapport, la
cocaïne, la résine de cannabis et
les opioïdes pharmaceutiques sont
les drogues les plus trafiquées au
Sahel, même si, en termes de
quantité, l'herbe de cannabis est le
psychotrope le plus couramment
saisi dans la région. D'ailleurs, des
données des pays du Sahel mon-
trent que "la résine de cannabis
trafiquée dans la région provient
généralement du Maroc, où une

augmentation de la production a
été signalée, atteignant environ
901 t en 2022", indique le rapport,
relevant que cette drogue est
"généralement destinée aux pays
d'Europe occidentale et du Nord".
"Au-delà de la route directe entre
l'Espagne et le Maroc, la résine de
cannabis est surtout acheminée
par voie terrestre du Maroc vers la
Mauritanie, le Mali, le Burkina, le
Niger et le Tchad", fait savoir
l'ONUDC, qui révèle l'existence
d'une autre "voie maritime alter-
native allant du Maroc aux portes
du golfe de Guinée". "La reconfigu-
ration des routes du trafic de rési-
ne de cannabis en Afrique de
l'Ouest est susceptible d'avoir un

effet sur les réseaux de distribu-
tion de drogue opérant entre
l'Afrique du Nord, le golfe de
Guinée et le Sahel", estime
l'ONUDC dans son rapport. Il sug-
gère, à ce titre, que "les trafiquants
de drogue marocains deviendront
probablement moins dépendants
des groupes criminels organisés
maliens, tandis que les trafiquants
du golfe de Guinée seront proba-
blement de plus en plus exposés à
la résine de cannabis. Ce qui leur
permettra de diversifier leur com-
merce et les marchés auxquels ils
ont accès". "Les récentes saisies,
arrestations et détentions dans les
pays de l'espace ont mis en lumiè-
re la manière dont le trafic de

drogue est facilité par un large
éventail d'individus, tels que des
hommes politiques, des membres
des forces de défense et de sécuri-
té, et du pouvoir judiciaire, notam-
ment lorsqu'ils contournent les
contrôles et évitent les arresta-
tions et les procédures judiciaires",
déplore l'ONUDC. En mars dernier,
le journal espagnol El Espanol
avait révélé un nouveau scandale
autour d'un trafic de drogue entre
la péninsule ibérique et le Maroc,
accusant la marine royale maro-
caine de complicité dans ce trafic à
travers la participation de ses
patrouilleurs à l'opération d'intro-
duction des stupéfiants en
Espagne.

Hausse du trafic de drogue au Sahel : l'ONUDC épingle le Maroc

Le ministre des affaires étran-
gères, Ahmed Attaf, s'est entretenu
hier avec ses homologues iranien et
sierra-léonais, a indiqué un commu-
niqué du ministère, précisant que les
entretiens ont eu lieu en marge des
discussions de haut niveau de l'AG
de l'ONU sur la mise en œuvre des
objectifs de la décennie pour l'éner-
gie durable.

Les entretiens de Attaf avec son
homologue iranien Hossein Amir
Abdullahian ont porté, précise le
communiqué, sur le suivi de la mise
en œuvre des résultats des pourpar-
lers qui ont eu lieu récemment en
Algérie entre Abdelmadjid Tebboune
et son homologue iranien Ibrahim
Raïssi. Les discussions ont porté éga-
lement sur l'évolution de la situation
dans la bande de Ghaza et les efforts
déployés à différents niveaux pour
soutenir la cause palestinienne.

A la même occasion, Attaf a tenu
également une réunion bilatérale
avec son homologue sierra-léonais
Musa Timothy Kaba, avec lequel il a
passé en revue les efforts déployés
par les deux parties afin d'améliorer
la coopération bilatérale aux
niveaux les plus élevés et souhaités,
en plus de renforcer la coordination
entre les deux pays dans le cadre de
leur mandat au conseil de sécurité.

Le communiqué précise, par
ailleurs, que dans le cadre de sa par-
ticipation aux discussions de haut
niveau de l'AG sur la mise en œuvre
des objectifs des nations unies pour
la décennie en matière d'énergie
durable, Attaf a présenté l'expérien-
ce de l'Algérie au niveau national,
ainsi que ses efforts pour contribuer
à la réalisation de la sécurité éner-
gétique aux niveaux régional et
international.

Le général d'armée Saïd Chanegriha, chef
d'état-major de l'ANP, a reçu, jeudi, l'amiral Rob
Bauer, président du comité militaire de l'Otan, en
visite officielle en Algérie, indique le ministère de
la défense nationale dans un communiqué. 

"Le général d'armée a souligné que la coopé-
ration entre l'Algérie et l'Otan a permis l'instaura-
tion d'un partenariat solide et fructueux entre les
deux parties, ainsi que la création d'une dyna-
mique de concertation et de dialogue", note la
même source. 

"Au chapitre de la coopération militaire qui
constitue le socle de ce partenariat, une lecture
attentive du bilan des activités réalisées durant
ces dernières années montre que la coopération
militaire entre l'Algérie et l'Otan a connu un essor
qualitatif en termes de dialogue, de concertation
et d'action", a-t-il ajouté. Le général d'armée a
souligné que "l'Algérie s'en tenait fermement à sa
décision souveraine et à l'exercice de sa pleine
souveraineté sur l'ensemble du territoire natio-
nal". "Je tiens à rappeler que l'Algérie a consenti
un lourd tribut pour son indépendance, tout au

long de son parcours combattant, de 1830 à 1962,
où 5.630.000 Algériens sont tombés en martyrs,
dont 1.500.000 durant la révolution du 1er
Novembre 1954. Ce sont ces sacrifices incom-
mensurables qui ont présidé à l'adoption par
l'Algérie de la politique de non-alignement", a-t-il
rappelé. 

A son tour, l'amiral Rob Bauer "a salué le rôle
pivot que joue l'Algérie dans la préservation de la
sécurité et de la stabilité dans la région", relève le
communiqué. 

Attaf s'entretient avec ses homologues 
iranien et sierra-léonais

Chanegriha reçoit le président du comité 
militaire de l'Otan
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PAR DELLOULA MORSLI

DU 25 AU 27 AVRIL 2024, le théâtre
national algérien Mahieddine-Bachtarzi
accueillera un colloque scientifique inter-
national intitulé "cheikh Abdelkrim Dali :
dimension artistique, technique et histo-
rique nationale". Organisé à l'initiative de la
fondation Cheikh Abdelkrim-Dali, sous le
patronage du ministère de la culture et des
arts, cet événement vise à rendre hommage
à cet artiste éminent et à mettre en lumière
sa contribution majeure à la préservation de
la musique andalouse algérienne. Chaque
fête de l'Aïd, un visage familier se présente
chez nous, celui du grand oncle national
dont le passage télévisuel est aussi attendu
que les gâteaux ou les premières brochettes
de viande. Ses vœux de "Saha Aïdkoum"
résonnent comme une mélodie réconfor-
tante dans nos foyers. Il s'agit évidemment
du cheikh Abdelkrim Dali. Né le 21
novembre 1914 dans le vieux quartier de
Tlemcen, il s'est rapidement immergé dans
l'univers musical de sa ville natale. Sa pas-

sion pour la musique l'a amené à s'initier à
divers instruments, dont le r'bab, le luth, la
flûte et le violon alto, qu'il maîtrisait déjà à
l'âge de 14 ans. Simultanément à son
apprentissage instrumental, Abdelkrim Dali
a également perfectionné son chant tradi-
tionnel. Il s'est formé auprès de grands
maîtres de la musique algérienne, tels que
les cheikhs Abdeslem Bensari, Omar Bakchi
et Lazaar Bendali Yahia, s'imposant comme
l'un des musiciens les plus prometteurs de
sa génération. En 1945, Abdelkrim Dali s'ins-
talle à Alger et intègre l'ensemble de
musique classique andalouse de la radio
dirigé par Mohamed Fekhardji en tant que
luthiste. Cette collaboration et les conseils
du maître Mahieddine Lekhal lui permet-
tent de progresser. Il crée un nouveau genre
musical fusionnant le gharnati de Tlemcen,
son école d'origine, et la sanaâ d'Alger, son
école d'adoption. En 1971, il rejoint l'institut
national de la musique dans le cadre de son
projet de recherche du patrimoine lyrique
national. Il reste fidèle à cette institution jus-
qu'à la fin de ses jours en tant que cher-

cheur. Le colloque qui lui sera consacré
réunira des chercheurs algériens et étran-
gers spécialisés dans le patrimoine musical
classique algérien. Ils exploreront divers
aspects de l'œuvre et du parcours de cheikh
Abdelkrim Dali, notamment sa contribution
à la formation artistique et à l'écriture du
patrimoine musical, son rôle dans la préser-
vation de la musique andalouse algérienne

et l'influence de son style musical sur les
générations d'artistes qui lui ont succédé.
En marge du colloque, la fondation Cheikh
Abdelkrim-Dali lancera la nouvelle édition
du prix Cheikh Abdelkrim Dali de la meilleu-
re interprétation du chant andalou. Ce prix
vise à promouvoir les jeunes talents et à
enrichir le répertoire de la musique anda-
louse algérienne.

La ministre de la culture et des arts, Soraya
Mouloudji, a donné, jeudi depuis Béjaïa, le
coup d'envoi de la célébration du mois du
patrimoine (18 avril-18 mai), décliné cette
année sous le thème "patrimoine culturel et
gestion des risques". Le choix de Béjaïa "n'est
pas fortuit", a souligné la ministre qui a expli-
qué cette option par les "potentialités patri-
moniales" de la wilaya et la "charge histo-
rique et civilisationnelle qu'elle recèle", mais
aussi par son expérience en matière de ges-
tion des risques. Elle a relevé à ce propos que
les séismes successifs de 2021 et 2022 qui ont
frappé la ville de Béjaïa ont "montré la rési-
lience et la solidarité de ses habitants", et
"l'aptitude des autorités locales à y faire
face". Pour rappel, plusieurs monuments et
édifices historiques ont été ébranlés par les
deux séismes à des degrés de gravité divers,
mais ont presque tous été réhabilités en
moins de quatre années. Il s'agit, entre
autres, du monument de la Casbah, fondé au
15e siècle ; de l'édifice du théâtre régional
Abdelmalek-Bouguermouh, monument cul-
turel phare de la wilaya qui date de 1936 ; des
forts Bordj Moussa et Sidi Abdelkader, bâtis
au 15e siècle. D'anciens bâtiments et struc-
tures urbaines à l'instar de l'antique "porte

Sarasine" et "Bab El-Fouka", qui tirent leurs
racines des périodes dynastiques des
Hammadites et Almohades au 11e siècle, ont
aussi été sérieusement touchés. La Casbah et
le théâtre ont rouvert leurs portes au public,
et Bordj Moussa, une forteresse monumenta-
le espagnole bâtie au 16e siècle, fait l'objet
d'une étude de réhabilitation et de restaura-
tion, y compris le musée éponyme s'y trou-
vant. Quant aux portes anciennes de la ville,
objet de travaux de maçonnerie et d'archi-
tecture pointilleux, la fin de leur toilettage est
attendue pour la fin de l'année en cours. La
ministre, qui en a profité pour les passer
individuellement en revue, s'est réjouie de la
dynamique et du travail effectué pour les
restaurer, estimant à ce titre que Béjaïa peut
constituer une wilaya "pilote" en la matière,
et "un exemple à suivre à travers le territoire
national".  Durant sa visite, la ministre a par
ailleurs inauguré un institut de musique bap-
tisé du nom Djamel Allam. L'établissement
qui jouit d'une architecture exceptionnelle a
été institué au lieu et place de l'ancien tribu-
nal de Béjaïa, dont l'aile effondrée en mars
2011 a donné l'occasion de reconstruire à
l'identique le bâtiment, dédié désormais à
l'art et à la musique dans tous ses volets.

Colloque international autour de l'œuvre de
cheikh Abdelkrim Dali

Coup d'envoi de la célébration
du mois du patrimoine
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SOUMISSIONNAIRES MONTANT DE L'OFFRE NOTE OBTENUE DELAI DE REALISATION CRITERE DE CHOIX

SARL MEDITERRANEENE
MEGROUS ENTREPRISE

GRANDS TRAVAUX
PUBLICS ET

HYDRAULIQUES *MEGROUS HOCINE* 
Nif : 001706018928995

16.408.315,00 92/86,50 120 JOURS
Qualifie techniquement 

et moins disant
Financièrement

SOUMISSIONNAIRES MONTANT DE L'OFFRE NOTE OBTENUE DELAI DE REALISATION CRITERE DE CHOIX 

SARL MEDITERRANEENE
MEGROUS ENTREPRISE

GRANDS TRAVAUX PUBLICS ET
HYDRAULIQUES oMEGROUS

HOCINE*
Nif : 001706018928995 

9.990.050,00 70/67 90 JOURS 
Qualifie techniquement 

et moins disant
Financièrement 

SOUMISSIONNAIRES MONTANT DE L'OFFRE NOTE OBTENUE DELAI DE REALISATION CRITERE DE CHOIX

SARL MEDITERRANEENE
MEGROUS ENTREPRISE

GRANDS TRAVAUX
PUBLICS ET HYDRAULIQUES

*MEGROUS HOCINE* 
Nif .001706018928995

9.572.955,00 70/67 90 JOURS
Qualifie techniquement 

et moins disant
Financièrement

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE SETIF
DAIRA DE MAOUAKLANE
COMMUNE DE TALA IFACENE
N° N I F : 000319429047336

AVIS D'ATRIBUTION PROVISOIRE D'APPEL D'OFFRE
NATIONAL OUVERT N°03/2024

PROJET: RÉALISATION DES CHEMINS :
LOT N°01 : REALISATION CHEMIN RELIANT CW N°32 A ET TAKLAIT SUR 1,2 KM.
LOT N°02 : REALISATION CHEMIN RELIANT ENTRE C.E.M OULED SAADI ET
IKHERIBENE SUR 750 ML.
LOT N°03 : REALISATION CHEMIN RELIANT C CN°123 ET VILLAGE SIDI
ABDERRAHMANE SUR 750 ML

CONFORMEMENT AUX DISPOSITIONS DE L'ARTICLE 65 ALINEA 2 DU DECRET
PRESIDENTIEL N°15-247 DU 16 SEPTEMBRE 2015 PORTANT REGLEMENTATION DES MARCHES
PUBLICS ET DES DELEGATIONS DE SERVICE PUBLIC, LE PRESIDENT DE L'APC DE TALA
IFACENE INFORME L'ENSEMBLE DES SOUMISSIONNAIRES AYANT PARTICIPE A l'AVIS
D'APPEL D'OFFRE NATIONAL OUVERT N°03/2024 PARU DANS LE QUOTIDIEN NATIONAL
ALIQTISADIA NEWS EN DATE DU 18/03/2024 ET L'ALGERIE AUJOURD'HUI EN DATE DU
19/03/2024 ET QU'APRES L'OUVERTURE DES PLIS EN DATE DU : 27/03/2024 ET L'EVALUATION
DES OFFRES TECHNIQUES ET FINANCIERES EN DATE DU : 31/03/2024, LE PROJET EST
ATTRIBUE PROVISOIREMENT COMME SUIT :

LOT N°01 : REALISATION CHEMIN RELIANT C W N° 32 A ET TAKLAIT SUR 1,2 KM.

LOT N°02 : REALISATION CHEMIN RELIANT ENTRE C.E.M OULED SAADI ET IKHERIBENE SUR 750 ML. 

LOT N°03 : REALISATION CHEMIN RELIANT C CN°123 ET VILLAGE SIDI ABDERRAHMANE SUR 750 ML

Les soumissionnaire désirant prendre connaissance des résultats détaillés de l'évaluation de leurs offres
techniques et financières peuvent se rapprocher du bureau des marchés de la commune de tala ifacene
dans les trois (03) jours à compter de la date de la première publication du présent avis d'attribution
dans un quotidien national.
Tous soumissionnaires contestant ce choix peuvent introduire un recours auprès de la commission des
marches dans un délai de dix (10) jours a compter de la date de la première parution du présent avis
d'attribution dans un quotidien national conformément a l'article 56 de la loi 23-12 du 05/08/2023
portants les règles général concernant les marches publics et l'article 82 du décret présidentiel N°15-247
du 16 septembre 2015 portant réglementation des marches publics et des délégations du service public.
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ÉVÉNEMENT

ADHÉSION DE L'ALGÉRIE
À LA NOUVELLE BANQUE
DE DÉVELOPPEMENT
Dilma Rousseff :
«Les procédures
juridiques sont
dans leur phase 
de finalisation»
Le ministre des finances Laâziz Faïd
s'est entretenu à Washington avec
la présidente de la nouvelle banque
de développement (NBD), Mme
Dilma Vana Rousseff, avec laquelle
il a évoqué l'évolution du processus
d'adhésion de l'Algérie à cette insti-
tution financière internationale, a
indiqué hier un communiqué du
ministère. La rencontre s'est tenue
en marge de la participation de Faïd
aux travaux des réunions de prin-
temps du groupe de la banque
mondiale et du fonds monétaire
international, qui se tiennent
actuellement à Washington,
explique le document. Les discus-
sions ont porté notamment sur
"l'évolution du processus d'adhé-
sion de notre pays à cette institu-
tion financière internationale",
ajoute le ministère. A cet égard,
Mme Rousseff a précisé que "ce
processus suit son cours selon le
calendrier arrêté et que les procé-
dures juridiques et institutionnelles
pour une telle adhésion sont dans
leur ultime phase de finalisation".
Les deux parties ont par ailleurs
abordé "les possibilités de coopéra-
tion future avec notre pays dans le
financement des projets de déve-
loppement stratégiques et structu-
rants pour l'économie algérienne".

INDUSTRIE DE L'ÉLECTROMÉNAGER 

L'État veut assurer l'export de la pièce de rechange
PAR NABIL M.

Dans l'objectif de booster les exportations
des appareils électroménagers fabriqués loca-
lement, l'État veut assurer toutes les condi-
tions qui permettront de renforcer la pénétra-
tion de cette filière dans les marchés mon-
diaux.

A cet effet, le ministre du commerce,
Tayeb Zitouni, a réuni, jeudi, des représen-
tants du ministère de l'industrie, le président
du conseil du renouveau économique algérien
(Crea), accompagné de chefs d'entreprises
activant dans le domaine de l'industrie de
l'électroménager, des représentants de la
banque d'Algérie et de la direction générale
des douanes, ainsi que le président de l'asso-
ciation nationale des exportateurs algériens
(Anexal), pour examiner les moyens de ren-
forcer l'exportation des appareils électromé-
nagers algériens, en assurant le service après-
vente.

La grande demande enregistrée par plu-
sieurs marques algériennes dans de nom-
breux marchés internationaux, par rapport à
la qualité de leurs produits et leur conformité
aux normes, a poussé les opérateurs algériens
à relever le défi de renforcer l'ex-
portation des appareils électromé-
nagers, mais également d'assurer
un service après-vente de qualité
pour ces produits. 

Sur ce point, les opérateurs
nationaux se sont retrouvés face à
une réglementation qui ne permet
pas l'exportation des pièces de
rechange.

Boulmerka (pdt Anexal) :
«Adapter la 
réglementation»

Selon le président d'Anexal,
Tarek Boulmerka, il s'agit d'un

souci de réglementation qui paralyse l'expor-
tation des pièces de rechange des appareils
électroménagers vendus par les opérateurs
algériens à l'étranger, permettant d'assurer
un service après-vente aux clients. "La banque
d'Algérie doit revoir la réglementation relative
à cette procédure", nous a-t-il affirmé, souli-
gnant que l'objectif de la réunion avec le
ministre du commerce est "d'adapter la régle-
mentation pour pouvoir exporter la pièce
pour les appareils vendus à l'étranger, afin
d'aider à booster les exportations des produits
électroménagers algériens".

Pour le président d'Anexal, tout appareil
qui sera exporté doit être assuré par un servi-
ce après-vente à travers des pièces de
rechange qui seront aussi exportées avec des
formules et des tarifs douaniers spécifiques.
Le même responsable a assuré que cette faci-
litation qui est en phase d'examen "concerne-
ra tous les exportateurs algériens d'appareils
électroménagers qui assurent des ventes
dans plusieurs pays africains et même euro-
péens".

Boulmerka, qui a révélé qu'au niveau de
son association il existe des exportateurs qui
ont des marchés au niveau de grandes sur-

faces commerciales en France, en l'occurren-
ce Auchan, Carrefour, Leclerc, etc., a affirmé
que cette réunion avec le ministère du com-
merce et les parties concernées par les opéra-
tions d'exportation "est un bon signe, car les
organismes concernés par ce secteur doivent
répondre à cette problématique de pièces de
rechange, qui est une difficulté qui existe
depuis très longtemps".

Un produit très prisé 
à l'étranger

L'Etat mise beaucoup sur la filière de
l'électroménager du fait "de la demande crois-
sante sur ces produits sur les marchés afri-
cains", nous a assuré le chargé de communi-
cation du ministère du commerce, soulignant
que d'autres réunions seront organisées avec
toutes les parties prenantes de ce secteur
pour faciliter les opérations d'exportation de
ce produit. La filière de l'électroménager a vu
un grand pôle émerger dans les wilayas de
Sétif et Bordj Bou-Arréridj avec Condor, Iris,
Samsung et Brandt, ce qui a permis à la pro-
duction nationale dans le secteur électromé-
nager de couvrir près de 83% des besoins du
marché local avec un secteur privé qui repré-

sente 87% des entreprises activant
dans cette filière. Le ministre du
commerce avait insisté auparavant,
rappelons-le, sur l'engagement de
tous les secteurs concernés afin
d'assurer toutes les facilitations
administratives pour la création ou
l'attraction des organismes de cer-
tification des produits électromé-
nagers et des équipements électro-
niques en Algérie, reconnus sur les
grands marchés mondiaux, ce qui
leur conférera une caractéristique
compétitive sur les marchés inter-
nationaux et augmenter ainsi la
valeur des exportations. N. M.

PAR R. AKLI

LE PRODUIT intérieur brut (PIB) de
l'Algérie devra atteindre un niveau équiva-
lent à près de 270 milliards de dollars en
2024, le pays devant se hisser ainsi au troi-
sième rang des économies africaines
devant le Nigeria, dont le PIB est en chute
libre et juste derrière l'Afrique du Sud et
l'Egypte, selon les dernières projections du
fonds monétaire international (FMI). D'un
niveau de 33.225 milliards de dinars en
2023, soit 243 milliards de dollars au taux de
change d'un dollar pour 137 DA, le PIB de
l'Algérie devra ainsi passer à 36.764 mil-
liards de dinars cette année, anticipe l'insti-
tution financière internationale à travers
son dernier rapport sur l'économie algé-
rienne publié fin mars écoulé. Au même
taux de change de la monnaie nationale par
rapport à la devise américaine, le PIB du
pays devra continuer sa progression pour
s'établir à 293 milliards de dollars l'année
prochaine, puis à plus de 318 milliards de
dollars en 2026, soit 43.634 milliards de
dinars aux prix courants, selon les mêmes
projections qui indiquent en outre que cet
indicateur global de valeurs ajoutées devra
dépasser les 50.347 milliards de dinars en
2028, soit l'équivalent de près de 370 mil-
liards de dollars. Des indicateurs appelés à
s'améliorer davantage avec un effet taux de
change qui devrait évoluer favorablement à
l'avenir et qui traduisent ainsi "les bonnes

performances de l'économie algérienne", tel
que souligné avant-hier par le directeur du
département Moyen-Orient et Asie centrale
du FMI, Jihad Azour, lors des échanges qu'il a
eus avec le ministre des finances, Laâziz
Faïd, dans le cadre de la participation de ce
dernier aux réunions de printemps 2024 du
fonds monétaire international et du groupe
de la banque mondiale à Washington. Au
cours de cette rencontre, indique en effet un
communiqué officiel du ministère des

finances, le représentant du FMI a fait part
de "sa satisfaction à l'égard des perfor-
mances récentes de l'économie algérienne",
tout en "saluant les progrès réalisés dans la
mise en œuvre des réformes et les résultats
tangibles qui en ont découlé jusqu'à pré-
sent". De même, ajoute le communiqué, le
même responsable n'a pas manqué de sou-
ligné par ailleurs que "ces avancées contri-
buent à placer l'économie du pays sur une
trajectoire prometteuse de croissance

durable et inclusive", tout en appelant les
autorités algériennes "à poursuivre les
efforts engagés dans cette voie". Dans ses
conclusions finales sur les consultations
menées en décembre 2023 avec l'Algérie au
titre de l'article IV des statuts du fonds, le
conseil d'administration du FMI, convient-il
de noter dans le même contexte, avait indi-
qué que "l'économie algérienne a connu une
croissance de 4,2% en 2023", une perfor-
mance jugée "robuste", tirée à la fois par "un
rebond de la production d'hydrocarbures et
de solides performances dans les secteurs
de l'industrie, de la construction et des ser-
vices", selon l'institution. Pour 2024, le fonds
estime que "la croissance économique réel-
le devrait rester forte à un niveau de 3,8%,
soutenue en partie par d'importantes
dépenses budgétaires". Quant aux perspec-
tives économiques globales du pays à
moyen terme, celles-ci découleraient sur-
tout "des efforts de diversification de l'éco-
nomie nationale et de sa capacité à attirer
les investissements privés", note en définiti-
ve l'institution de Bretton Woods, tout en
soutenant que "des réformes structurelles
soutenues, audacieuses et profondes et des
efforts résolus pour diversifier l'économie,
améliorer le climat des affaires, attirer les
investissements et exploiter de nouveaux
marchés d'exportation pourraient stimuler
davantage la croissance et la création d'em-
plois".

R. A. 

LE FMI PRÉVOIT UN PIB DE PRÈS DE 270 MILLIARDS $ EN 2024  

L'Algérie 3e puissance africaine
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Lot Entreprise

Montant de l'offre en DA 
et en T.T.C Note

Technique Délais NIF OBS
Avant

rectification
Après

rectification

LOT N°01 : 
AMENAGEMENT MAISON DE JEUNE
EL TARF

SARL BATI
BADID

16.243.999.80
DA

16.244.417.04
DA 38.67 pts 03

Mois 0020036068327691 Moins disant
financier

LOT N°02 : 
AMENAGEMENT CSP BOUTELDJA

9.193.345.00
DA

9.193.345.00
DA 33.00 pts 06

Mois 153360600743109 Moins disant
financier

LOT N°03 : 
AMENAGEMENT CSP EL KALA

15.731.324.00
DA

15.187.732.00
DA 35.58 pts 120

Jours 108373800000975 2ème moins
disant financier 

LOT N°04 : 
AMENAGEMENT CSP DREAN (AIN
ALLEM)

8.247.426.49
DA

8.847.426.50
DA 35.00 pts 100

Jours 17936130028211400000 Moins disant
financier

LOT N°05 :
AMENAGEMENT SALLE
POLYVALENTE LAC DES OISEAUX
(FEZZARA)

7.094.768.10
DA

6.997.188.10
DA 27.00 pts 60

Jours 198636010074525 Moins disant
financier

Les participants peuvent se rapprocher des services de la direction au plus tard trois (03)
jours à compter du premier jour de la publication de cet avis dans la presse pour prendre
connaissance des résultats de l'évaluation de leurs offres techniques et financières, comme ils
peuvent introduire leurs recours devant la commission de wilaya des marchés publiques de
la wilaya d'El Tarf, dans un délai de dix (10) jours à compter de la date de publication du
présent avis en prenant en considération si le dixième jour coïncide avec un jour férié ou un
jour de repos légal, la date limite pour introduire le recours est prolongé au jour ouvrable
suivant, Conformément aux dispositions du décret présidentiel de la loi n°23-12 du
05/08/2023 portant réglementation des marchés publics.

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS

WILAYA D'EL-TARF
DIRECTION DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS

NIF : 098536019058020

Avis d'attribution provisoire

Projet : AMENAGEMENT DES INFRASTRUCTURES  JEUNESSE (MAISON DE JEUNE
EL TARF, CSP BOUTELDJA, EL KALA, DREAN AIN ALLEM SALLE POLYVALENTE
LAC DES OISEAUX FEZZARA)  

LOT N°01 : AMENAGEMENT MAISON DE JEUNE EL TARF

LOT N°02 : AMENAGEMENT CSP BOUTELDJA

LOT N°03 : AMENAGEMENT CSP EL KALA

LOT N°04 : AMENAGEMENT CSP DREAN (AIN ALLEM)

LOT N°05 : AMENAGEMENT SALLE POLYVALENTE LAC DES OISEAUX (FEZZARA)

Conformément aux dispositions de la loi n°23/12 du 05/08/2023, fixant les règles
générales relatives aux marchés publics, la direction de la jeunesse et des sports informe tous
les soumissionnaires concernés par l'avis d'appel national ouvert avec exigence de capacités
minimales paru aux quotidiens :          en date du 14/03/2024 et l'Algérie aujourd'hui en date
du 14/03/2024, et qu'après évaluation des offres en date du 01/04/2024, l'attribution
provisoire est comme suit :

3
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PAR AMAR R.

Encore engluée dans une
guerre génocidaire qu'elle mène
contre Ghaza depuis plus de six
mois, et qui lui a valu d'être mise
au banc des nations, et après
s'être attaquée au consulat d'Iran
en Syrie, l'entité sioniste main-
tient à dessein son attitude belli-
queuse envers les pays arabes de
"l'axe de la résistance", faisant
courir le risque de conflit régional
au Moyen-Orient 

De nouvelles attaques contre
l'Iran, non revendiquées mais
attribuées au gouvernement sio-
niste, viennent renforcer ce scé-
nario catastrophe, pourtant le
gouvernement de l'occupation
appelle de tous ses vœux pour
sortir de son isolement, tant inter-
ne qu'auprès de l'opinion
publique internationale.   

Des explosions qui résultaient
de la défense aérienne frappant
trois drones de type quadricoptè-
re ont résonné hier au-dessus de
la ville d'Ispahan, dans le centre
de l'Iran, que certaines sources
ont décrit comme une attaque de

l'armée sioniste. Mais Téhéran a
minimisé ces incidents, qualifiant
l'incident d'attaque menée par
des "infiltrés", plutôt que par
Israël.

Pas de représailles 
de Téhéran

Face aussi à la découverte de
missiles Blue Sparrow à moyenne
portée, de fabrication sioniste,
lancés depuis les airs, qui ont été
découverts dans plusieurs villes
irakiennes, l'Iran qui est sur le
pied de guerre depuis quelques
jours, a non seulement minimisé
de l'impact de ces incidents, mais
aussi indiqué qu'il n'avait aucun
plan de représailles.

Un haut responsable iranien a,
en effet, déclaré à Reuters que "la
source étrangère de l'incident n'a
pas été confirmée. Nous n'avons
reçu aucune attaque extérieure et
les discussions penchent davan-
tage vers une infiltration que vers
une attaque".

Jonathan Lord, responsable du
programme de sécurité au
Moyen-Orient au Center for à
New American Security, un grou-

pe de réflexion américain, a
déclaré que "cela semble indiquer
que l'Iran cherche à se retirer du
rebord, à minimiser l'impact de
l'attaque, et peut-être redes-
cendre l'échelle d'escalade à par-
tir d'ici". Pour sa part, le gouverne-
ment sioniste qui n'a pas pour
habitude d'annoncer, ni de reven-
diquer ses actions extérieures, y
compris celle menée contre le
consulat d'Iran à Damas, n'a pas
dérogé à la règle, et maintient le
suspense sur sa responsabilité
dans ce qui s'apparente à une
riposte aux attaques des drones et
missiles iraniens. Si l'ancien
ambassadeur sioniste à
Washington a déclaré que l'entité
occupante avait tenté de "trouver
un équilibre entre la nécessité de
réagir et le désir d'entrer dans un
cycle d'action et de contre-réac-
tion", le peu d'empressement à
riposter à l'Iran, en revanche, peut
s'expliquer par plusieurs raisons. 

Appels à la désescalade  
D'abord, par le fait que toute

riposte, aussi minime soit-elle, est
porteuse d'escalade, préjudiciable

à l'entité sioniste, si l'on prend en
considération les menaces de
représailles de l'Iran contre toute
attaque aussi minime soit-elle
contre son territoire. Les Etats-
Unis qui seraient impliqués de
fait, en fournissant logistique et
renseignements, ont averti qu'ils
ne prendraient pas part à toute
action de cet acabit, mettant en
garde le premier ministre
Benjamin Netanyahu contre l'es-
calade dans ce conflit, même si ce
dernier n'est pas tenté de le
prendre en compte. Étant actuel-
lement en phase de "survie poli-
tique", le chef de file sioniste a
intérêt à prolonger indéfiniment
la guerre à Ghaza, et à créer de
nouveaux fronts qui lui permet-
tent de se soustraire à la justice et
aux poursuites judiciaires pour

corruption qu'il traîne.
Ce dernier préfère peut-être

tempérer sa réaction face à l'Iran,
le temps de la mise en place d'une
coalition internationale, englo-
bant les Etats-Unis, la Grande-
Bretagne et la France, à côté des
pays arabes ayant participé à
intercepter les drones et missiles
iraniens, dont les Emirats arabes
et la Jordanie. Mais ce projet pour
lequel œuvre Netanyahu à travers
des actions d'inimitié envers les
pays de la région (Syrie, Liban)
poussant l'Iran à riposter est voué
à l'échec. A en juger par les appels
à la désescalade de la part des
pays européens et des menaces
de Téhéran contre l'implication
des voisins arabes dans une éven-
tuelle attaque contre elle.  

A. R.

APRÈS LES ATTAQUES CONTRE L'IRAN

Le Moyen-Orient sur une poudrière 

PAR DJILALI B.

LE CONSEIL de sécurité de l'ONU a
échoué, jeudi, à adopter un projet de résolu-
tion présenté par l'Algérie pour l'admission
de la Palestine en tant que membre à part
entière. Douze membres du conseil ont voté
pour le projet contre deux abstentions et la
résolution a été bloquée par le veto des Etats-
Unis. En effet, alors que le Royaume-Uni et la
Suisse ont adopté une posture de neutralité,
les Etats-Unis ont carrément opposé leur
veto au texte. Ce pays s'est, en fait, conformé
à sa décision initiale de rejeter la proposition
algérienne, estimant que l'admission de la
Palestine à l'ONU devra se faire avec l'accord
préalable d'Israël. Israël, dont le gouverne-
ment extrémiste actuel est opposé à la créa-
tion d'un Etat palestinien et est en train d'ex-
terminer les Palestiniens de Ghaza. 

Le représentant de l'Algérie à l'ONU,
Amar Bendjama, avait affirmé que "l'admis-
sion de la Palestine à l'ONU renforcerait la
solution de deux Etats et ne l'entraverait pas.
Une solution qui est constamment menacée
par ceux qui souhaitent effacer l'identité et
les aspirations palestiniennes". Il a assuré
par ailleurs que "la Palestine remplit tous les
critères d'admission à l'ONU tels que définis
par les pères fondateurs dans la charte de
l'ONU, exhortant tous les membres à soute-
nir ce projet de résolution".

M. Bendjama avait indiqué par ailleurs,
qu'en cas de non-admission de la Palestine à
l'ONU, "il s'agirait encore une fois d'un échec
du conseil de sécurité à honorer ses respon-
sabilités". "Il s'agirait d'une erreur impar-
donnable, et le fait de ne pas se réveiller
aujourd'hui donnerait un blanc-seing aux
injustices et à l'impunité", a-t-il déclaré.  

Une situation qui appelle 
à des réformes urgentes 
du conseil de sécurité 

Le vote de ce jeudi a confirmé ainsi
l'échec du conseil de sécurité à corriger une
injustice historique, à rendre justice, d'au-
tant plus qu'il se tait devant les exactions et
crimes que commet quotidiennement l'ar-
mée israélienne contre les civils palesti-
niens. Pris en tenaille entre les mains des
membres permanents qui usent du veto,
comme les Etats-Unis qui en abusent pour
protéger leurs alliés, le conseil de sécurité a
montré ses limites depuis qu'il sert des inté-
rêts et aucunement la justice dans le
monde. Une situation qui appelle à des
réformes urgentes du conseil de sécurité,
globalement de l'ONU et de ses instances

pour les adapter aux donnes nouvelles
qu'impliquent les mutations géopolitiques
et l'évolution des relations internationales. 

Par ailleurs, le vote de ce jeudi a confir-
mé l'isolement des Etats-Unis qui ont non
seulement ouvertement déclaré leur oppo-
sition à l'admission de la Palestine à l'ONU
et qu'ils entraveraient le processus en sou-
mettant la démarche à l'approbation
d'Israël, mais ferraillé pour rallier d'autres
membres du conseil à leur position sur ce
projet de résolution. Des médias américains
ont révélé, selon des fuites de câbles diplo-
matiques, des pressions exercées par la
Maison-Blanche sur certains pays
membres du conseil pour voter contre le
projet. Il s'agit notamment, citent les
médias, de l'Equateur, de Malte, du Japon ou

encore de la France. Finalement,
cette stratégie n'a pas marché,
même si le veto américain, la
seule voix contre, a donné la vic-
toire à Israël. Un geste qualifié
d'immoral par le représentant
palestinien Ryad Mansour, qui a
fondu en larmes devant cette
injustice américaine qui confirme
encore une fois l'injustice histo-
rique dont est victime la Palestine. 

Bendjama : «Nous
reviendrons plus forts»

Mais ce n'est que partie remi-
se. Promesse du diplomate algé-
rien Amar Bendjama, qui a décla-
ré à New York après le vote : "Nous
reviendrons plus forts avec le sou-
tien de l'assemblée générale en
faveur de l'adhésion à part entière
de l'Etat palestinien à l'ONU." "Ce

n'était aujourd'hui qu'une autre étape dans
le cheminement vers l'adhésion à part
entière de la Palestine", a-t-il affirmé en
invitant "ceux qui n'ont pas pu soutenir l'ad-
mission de l'Etat de Palestine aujourd'hui à
le faire la prochaine fois", rappelant au pas-
sage le soutien de la majorité au projet d'ad-
mission de la Palestine à l'ONU où une large
majorité de l'assemblée générale lui donne
ses voix. Raison de plus pour M. Bendjama
de clamer : "L'Etat de Palestine a une place
légitime parmi les membres des nations
unies." 

L'Algérie poursuivra ses efforts à l'abou-
tissement de ce projet, a souligné le diplo-
mate, rappelant ainsi l'engagement du pré-
sident de la République.  

D. B. 

LEUR VETO DONNE UNE VICTOIRE POUR ISRAËL MAIS MET EN ÉCHEC LEUR STRATÉGIE  

Les États-Unis s'isolent 
au conseil de sécurité 
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LA DARPA, l'agence américaine
spécialisée dans le développement des
technologies militaires, vient de faire
part d'un succès important.
Une IA intégrée dans un
avion de chasse modifié
est parvenu à affronter
sans difficulté un pilote
humain lors d'un entraîne-
ment au combat. On le sait,
l'IA est en
train de s'in-
tégrer dans un
nombre grandissant
de secteurs et d'activi-
tés. On pense évidem-
ment à la génération de conte-
nus comme Dall-e ou
Midjourney, à la recherche comme
Gemini ou ChatGPT ou encore dans le
cinéma, comme l'a prouvé cette récen-
te série Disney réalisée en partie grâce
à l'IA. Mais comme vous pouvez l'ima-
giner, cela fait des années maintenant
que l'armée américaine travaille sur
différents projets pour intégrer l'IA à
des technologies militaires. La DARPA,
l'agence américaine en charge de la
recherche & développement des
moyens de défense, planche par
exemple depuis décembre 2022 sur
une intelligence artificielle capable de
piloter des avions de chasse comme le
ferait un humain. Après avoir réalisé
plusieurs simulations de combats

aériens avec ce pilote IA, la DARPA a
souhaité aller plus loin en intégrant
l'IA dans les systèmes d'un avion de
chasse expérimental : le X-62 A. Pour

les curieux, cet aéronef est basé
sur un F-16D biplace modernisé.

Développé par la compa-

gnie Lockheed
Martin, cet engin a été

pensé pour le pilotage autonome. Il
embarque par exemple un système de
simulation Vista, un algorithme MFA
et un système de contrôle autonome
SACS en charge de contrôler les com-
mandes de l'avion.

Mise à l'épreuve
Après plusieurs essais en vol cou-

ronnés de succès, la DARPA a souhaité
mettre à l'épreuve les capacités de
pilotage de l'IA… En situation de com-
bat cette fois-ci. Après avoir réussi son
décollage depuis la base aérienne
d'Edwards en Californie, l'IA a donc
pris part à un entraînement au combat

aérien face à un pilote de chasse de
l'US Air Force en septembre 2023.
D'après les dires de la DARPA, l'IA a
parfaitement géré cet affrontement.
Notez que des pilotes humains étaient

à bord du X-62 A, d'abord
pour analyser le

compor-

tement
de l'IA, puis

pour reprendre éventuel-
lement le contrôle de l'appa-

reil en cas de pépin. Mais d'après
l'agence américaine, aucune interven-
tion humaine n'a été requise. La

DARPA affirme que les deux
appareils se sont livrés "à des

engagements rapprochés de haute
intensité" jusqu'à 600 m d'altitude et
1200 miles par heure (soit 1931 km/h).
Néanmoins, impossible de savoir qui a
été le grand gagnant de ce "dogfight"
simulé… La DARPA a préféré garder
l'issue du combat secrète. "Les com-
bats aériens étaient le problème à
résoudre pour que nous puissions
commencer à tester des systèmes
autonomes d'intelligence artificielle
dans les airs. Chaque leçon que nous
apprenons s'applique à chaque tâche
que vous pourriez confier à un systè-
me autonome", affirme Bill Gray, pilote
d'essai en chef de l'école de pilotage de
l'US Air Force.

L'application de messagerie la plus popu-
laire au monde déploie une nouvelle mise
à jour intéressante. WhatsApp va en effet
permettre de trier beaucoup plus facile-
ment les messages reçus ! Si WhatsApp
est l'application de messagerie la plus uti-
lisée à travers la planète, c'est en grande
partie pour son caractère très pratique.
Une facette importante de l'application,
que le groupe Meta veut préserver malgré
l'ajout au fils des années de nouvelles
fonctionnalités comme la transcription de
messages vocaux. La nouvelle mise à jour
qui commence ainsi à être déployée s'ins-
crit parfaitement dans cette tendance,
puisqu'elle va proposer de
filtrer les mes-
sages en plu-
sieurs catégo-
ries. WhatsApp
se présente doré-
navant en trois
sections. On le sait,
il peut quelquefois
être difficile de faire le
tri parmi les très nom-
breux messages
que l'on a sur son
compte WhatsApp.
C'est conscient de ce
fait que l'application
lance de nouveaux
filtres pour les conver-
sations, qui se divisent
en trois catégories de
discussions : "toute", "non
lues" et "groupes". La pre-
mière affichera comme
actuellement l'ensemble des
conservations. La seconde
vous fera apparaître les seuls
messages reçus que vous n'avez pas

encore ouverts, alors que la dernière,
comme son nom l'indique, vous permet-
tra de facilement retrouver un groupe
particulier, qui pouvait autrefois être
perdu au milieu des conversations indivi-
duelles.

Un seul filtre à la fois
"Nous avons créé les filtres dans le but de
vous aider à mieux vous organiser, à trou-
ver vos conversations les plus impor-
tantes plus rapidement et à naviguer dans
vos messages de façon plus efficace", a
indiqué WhatsApp dans le post de son
blog annonçant la mise à jour. L'option

filtre se retrouvera assez facilement,
étant affichée "en haut de votre liste

de discussions". À noter par contre
que si les filtres sont très intéres-

sants, ils ne peuvent être utilisés
qu'un à la fois. Il est ainsi par

exemple impossible de bénéficier
d'un filtre qui permettrait
de n'afficher que les mes-

sages de groupe non lus.
Pour ceux qui souhai-

tent rapidement avoir
accès à cette fonc-

tion, elle sera dans
la dernière ver-

sion de
WhatsApp

accessible sur
iOS et

Android.

WhatsApp : avec cette nouveauté, vos
conversations seront enfin plus claires

Meta généralise son bot IA 
à toutes ses applications
Meta mise plus que jamais sur l'intelligence artificielle
générative : le groupe a déployé son assistant Meta AI sur
tous ses réseaux sociaux et sur le web. Le bot, capable de
faire la conversation et de générer des images, est propulsé
par le grand modèle de langage du bot Llama 3, lui aussi
tout nouveau. Plein pot sur l'IA générative. Meta a lancé un
nouveau bot, Meta AI, sur WhatsApp, Instagram, Facebook
et Messenger. On peut le faire apparaitre dans une discus-
sion en touchant la zone de saisie de texte, dans le moteur
de recherche de ces applications, ou encore dans le flux de
Facebook où il passe une tête sous la forme de cartes sous
les publications.

Le bot qui met les pieds partout
Meta a aussi pensé à ceux qui ne fréquentent pas ses plate-
formes : un site web, meta.ai, est disponible pour répondre à
toutes les questions. Il reprend l'interface de ChatGPT, et on
peut l'utiliser sans se connecter à un compte Meta au préa-
lable. Mais pour débloquer les fonctions de création
d'images, de synchronisation avec Messenger ou encore
pour obtenir l'historique des conversations, il faudra se
connecter. Le bot a été lancé dans une poignée de pays, dont
les États-Unis, le Canada, l'Australie, Singapour, l'Afrique
du Sud… S'il peut comprendre le français, mais mieux vaut
l'utiliser dans sa langue maternelle (anglais), car il coince
rapidement sur les requêtes en français. Meta promet
d'ajouter plus de pays au tableau de chasse de l'assistant.
Meta.ai s'appuie sur Llama 3, le plus grand modèle de langa-
ge (LLM) mis au point par l'entreprise. Bien sûr, Meta affir-
me que son LLM surpasse les autres modèles - GPT 4,
Gemini - sur des tâches clés et sur la programmation entre
autres. Le groupe propose aussi deux autres LLM plus
petits, open source, à destination des développeurs. Une
version multimodale encore plus évoluée sera disponible
dans les prochains mois. Meta ne ferme cependant pas la
porte aux rivaux : l'assistant intègre les résultats (en temps
réel) de Bing et de Google pour répondre aux requêtes de
l'utilisateur. L'outil de création d'images, qui génère des
visuels à toute vitesse, peut aussi créer des animations à
télécharger en MP4. Les premiers résultats sont assez
convaincants, reste à voir si ce bot ne va pas s'emmêler les
pinceaux. Gemini est ainsi parti sur un mauvais pied…

Une IA a réussi son premier combat
aérien à face un pilote humain
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+20%    
Les prix des moutons devraient
connaître, selon le vice-président de la
fédération des éleveurs, Belkacem
Mezroua, une hausse de 20% pour
l'Aïd El-Adha 2024 par rapport à l'an-
née dernière.
Contrairement aux affirmations opti-
mistes quant à une baisse significative
des prix des moutons pour le prochain
Aïd El-Adha, c'est tout le contraire
qu'il faudrait prévoir selon ce respon-
sable.
Les moutons importés de Roumanie,
censés impacter les prix, ne sont pas
destinés à la vente au public, selon
Belkacem Mezroua.

P a r  l e s  c h i f f r e s . . .

L a  d é c l a r a t i o n . . .
JOSÉ MANUEL ALBARES
ministre des affaires 
étrangères espagnol 
au conseil de sécurité 

«Le peuple palestinien doit
avoir sa place à l'ONU et
avoir un Etat propre à lui.
C'est juste pour la Palestine,
c'est la meilleure garantie de sécuri-
té pour Israël. Pour parvenir à la paix dans
la région»

Ceci dit…
La logique voudrait que votre démarche
soit la même sur le dossier sahraoui qui
relève de la décolonisation. 

Le ministre de l'éducation nationale,
Abdelhakim Belabed, qui intervenait jeudi
lors d'une séance plénière à l'APN, s'est à
nouveau exprimé au sujet des cours particu-
liers donnés aux élèves. Répondant à une
question sur les cours particuliers, Belabed a
souligné que cette activité était "illégale, car
générant des profits non déclarés en plus d'être pratiquée dans des locaux anar-
chiques et non sécurisés, voire dans des garages".

Le ministère a pris "une batterie de mesures pour mettre fin à ce phénomène,
à l'image de la sensibilisation des élèves et de leurs parents à ne plus encourager
ces cours et placer leur confiance en l'établissement scolaire qui demeure la seule
structure habilitée à dispenser un enseignement de qualité", a-t-il ajouté. 

Belabed a assuré, dans ce sens, que les portes des établissements scolaires
étaient ouvertes à tout moment pour dispenser des cours de soutien.

Éducation : le ministre veut mettre 
fin aux cours particuliers

HATPLC : 14 AFFAIRES 
DE CORRUPTION 
TRANSMISES À 
LA JUSTICE DEPUIS 
OCTOBRE 2023 
La présidente de la haute autorité de trans-
parence, de prévention et de lutte contre la
corruption (HATPLC), Salima Mesrati, a
révélé jeudi à Jijel, que "14 dossiers liés à des
affaires de corruption ont été transmis aux
autorités judiciaires depuis octobre" 2023.
Dans une déclaration à la presse, en marge
d'un séminaire national organisé au pôle
universitaire de Tassoust (université
Mohamed Seddik-Benyahia), consacré au
"rôle de la numérisation dans la prévention
et la lutte contre la corruption", la même
responsable a souligné que d'autres dossiers
sont "susceptibles d'être transmis à la justi-
ce, pour enquête, après la réunion prévue du
conseil de la haute autorité, en session ordi-
naire, la semaine prochaine". D'autre part,
Mme Mesrati a fait savoir qu'un "certain
nombre d'affaires de corruption, évoquées
récemment, ont été traités par la haute
autorité de transparence, de prévention et
de lutte contre la corruption". Quelque 1400
"signalements de soupçons de corruption"
ont été étudiés au niveau d'une cellule spé-
ciale de la haute autorité, a également indi-
qué sa présidente, faisant part de "réserves"
en ce qui concerne des dossiers ne consti-
tuant pas des cas avérés de corruption. 

Aide au logement rural 
DE NOUVELLES 

DÉCISIONS 
ATTENDUES

Le ministre de l'habitat, de l'urbanisme et de la
ville, Tarek Belaribi, a indiqué que son secteur se

dirige vers la numérisation de la formule du loge-
ment social et des listes d'attente, pour éviter le
problème inhérent au choix des listes de bénéfi-

ciaires, précisant que la numérisation est actuel-
lement à l'étude au niveau du ministère. Lors

d'une plénière consacrée aux questions orales à
l'APN, Belaribi a fait savoir que le secteur œuvre
pour la numérisation des dossiers de demandes
de logement social pour éviter le problème inhé-
rent aux recours, aux commissions de wilaya et
aux réclamations. Il a également rappelé l'enga-
gement du président de la République à préser-
ver le caractère social du logement, à travers un

vaste programme de 460.000 unités de loge-
ment, et du programme AADL 3, qui sera lancé

prochainement, lequel contribuera à augmenter
le nombre de ces logements. Le ministre a souli-

gné, dans ce cadre, que le secteur étudie actuelle-
ment le dossier de la valeur des aides destinées

au logement rural, lequel donnera lieu à plu-
sieurs décisions, notamment en ce qui concerne

les zones montagneuses et les terrains qui
nécessitent d'importants travaux lors de la phase

de pré-construction. 

Setram lance le paiement
électronique des billets 

du tramway
Les usagers du tramway peuvent

désormais acheter leurs tickets via
le paiement électronique. La socié-

té d'exploitation des tramways a
annoncé le lancement du paie-

ment en ligne dans un communi-
qué paru hier.

Le paiement électronique
concerne dans un premier temps
la ligne d'Alger et devrait être élar-
gi par la suite aux autres lignes sur

le territoire national La société
d'exploitation des tramways

Setram a par ailleurs annoncé
cette semaine le lancement d'un

nouveau site web conçu pour faci-
liter ses services au profit des usa-

gers. A travers sa nouvelle platefor-
me numérique, Setram déclare
vouloir offrir à ses usagers une

expérience unique. Sur le nouveau
site, les usagers peuvent créer leur
propre espace personnel à partir

duquel ils peuvent payer leur
abonnement ou le renouveler. Il

est également possible de déposer
des réclamations ou de faire des
propositions pour améliorer la

qualité des services pour les usa-
gers du tramway.

LANCEMENT D'UN ABONNEMENT UNIFIÉ BUS-TRAIN
Désormais, il est possible d'avoir un abonnement mensuel pour les lignesde train et celles du bus. La société nationale du transport ferroviaire (SNTF)a annoncé avoir  lancé une formule d'abonnement valable pour les lignesde train et celles des bus de l'entreprise nationale du transport urbain et sururbain d'Alger (Etusa). L'abonnement baptisé Sahla est proposé à un prix de2500 DA par mois et se vend au niveau des différentes gares SNTF. Lesabonnés à la formule Sahla bénéficient de réduction sur les tickets allantjusqu'à 50% avec un nombre illimité de voyages. Les déplacements durantles jours fériés et les week-ends sont gratuits pour les abonnés Sahla.

LES MOTS FORTS 
DE KARIM ZÉRIBI 

SUR SON 
ATTACHEMENT 

À L'ALGÉRIE
L'ancien eurodéputé français

d'origine algérienne Karim
Zéribi s'est exprimé cette

semaine sur les réseaux
concernant son engagement

avec la diaspora algérienne.
Pour Karim Zéribi, le lance-
ment du conseil mondial de

la diaspora algérienne est,
au-delà de l'aspect écono-

mique, l'expression d'un lien
fort de la communauté algé-

rienne établie à l'étranger
avec le pays de ses origines.

"Quand je suis à Oued Souf, la
ville où ma famille est encore

présente. Quand je suis en
Kabylie d'où vient ma famille

maternelle. Je ressens
quelque chose d'inexpli-

cable", a, ainsi déclaré Karim
Zéribi. Avec beaucoup

d'émotions, l'ancien eurodé-
puté se confie sur son atta-

chement à l'Algérie qui est le
même de tous les Algériens

établis à l'étranger.
"Je n'arrive pas à placer des

mots pour expliquer ça. Ça ne
s'explique pas", ajoute-t-il.

L'ALGÉRIE ENTREPREND LES DÉMARCHES POUR 

INSCRIRE LE ZELLIGE À L'UNESCO

L'Algérie prend les devants pour inscrire le zellige

comme patrimoine algérien au niveau de l'Unesco. La

ministre de la culture Soraya Mouloudji a annoncé le

lancement des démarches pour l'inscription au nom de

l'Algérie de l'art de l'ornementation architecturale en

zellige : connaissances et compétences" sur la liste

représentative du patrimoine culturel immatériel de

l'humanité auprès de l'organisation des nations unies

pour l'education, la  science et la culture (Unesco). La

ministre a souligné que "dix dossiers ont été préparés

cette année pour inscription au cours des prochaines années sur la liste du patrimoine de l'humanité

auprès de l'Unesco". Comme beaucoup d'autres éléments culturels algériens, le zellige est revendiqué

par le Maroc qui n'a pas hésité à revendiquer le raï et le caftan par le passé.
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Tourisme : 2200 projets
adoptés
Le ministre du tourisme et de l'artisanat Mokhtar
Didouche a présidé, jeudi à Alger, une rencontre
nationale préparatoire de la saison estivale de
2024, lors de laquelle il a souligné la nécessité de
tirer profit des expériences des années précé-
dentes à travers la définition des lacunes et la levée
des obstacles. Le ministre a qualifié ce rendez-vous
préparatoire de la saison estivale de 2024 de "défis
et opportunité pour mettre en avant la destination
touristique Algérie", insistant sur l'importance de
renforcer "le travail collectif continu pour pro-
mouvoir le secteur du tourisme". A cet égard, le
ministre a indiqué qu'il sera question lors de cette
réunion "de prendre une série de mesures pour
améliorer la performance et garantir le bien-être
des estivants", rappelant que la préparation de la
saison estivale avait été confiée à une commission
nationale multisectorielle, comprenant le secteur
du tourisme, et présidée par le ministère de l'inté-
rieur, des collectivités locales et de l'aménagement
du territoire. D'autre part, le ministre a appelé tout
un chacun à contribuer à faire réussir cette saison
"en proposant des initiatives et en œuvrant à par-
faire les réalisations, afin de réunir toutes les
conditions de bien-être aux touristes et aux esti-
vants", relevant que l'année dernière avait connu
une affluence remarquable de touristes étrangers
de différentes nationalités, ayant enregistré l'en-
trée de 3,3 millions de touristes étrangers, dont 1,1
million d'enfants de la communauté nationale à
l'étranger. Pour augmenter la capacité d'héberge-
ment, le ministre a fait état de l'adoption de plus de
2200 projets touristiques, dont 500 en cours de
réalisation, avec la réception annuelle de 50 à 60
projets d'une capacité d'accueil de 6000 lits, ce qui
atteste que le nombre des structures touristiques
augmente de manière encourageante et contribue
au renforcement et à la diversification du parc dis-
ponible. 

PAR ABDELLAH B.

"Le complexe d'El Hadjar n'est ni un
gouffre financier ni sur la voie de l'effon-
drement", c'est la réponse de Ali Aoun à
certaines voix qui se sont élevées ces der-
niers temps pour critiquer la démarche
du gouvernement visant à remettre sur
pied ce fleuron de l'industrie sidérurgique
du pays. Selon le ministre, le complexe
commence à reprendre son souffle après
l'application du programme de réhabilita-
tion et de modernisation de l'usine. "Le
mois dernier et pour la première fois
depuis des années, le complexe a réalisé
des bénéfices", révèle M. Aoun.

En effet, d'après le ministre de l'indus-
trie et de la production pharmaceutique,
Ali Aoun, un grand travail se fait pour
remettre le complexe sur les rails. Il fait
l'objet d'"un suivi au plus haut niveau, afin
de lui permettre de consolider sa place en
matière de production sidérurgique en
raison de son rôle capital dans l'approvi-
sionnement des entreprises publiques
engagées dans la réalisation de projets
stratégiques". "On suit de près l'applica-
tion du programme tracé pour la remise
sur pied du complexe et le respect de ses
engagements envers les entreprises stra-
tégiques notamment Sonatrach, Naftal, et
également l'approvisionnement des sta-
tions de dessalement de l'eau de mer",
indique le ministre de l'industrie. En fait,
dans le cadre de la nouvelle politique de

développement, le groupe Sider se fixe de
nouveaux objectifs visant à l'amélioration
de sa production. Pour l'année en cours, il
table sur le doublement de sa production
par rapport à l'année précédente pour
atteindre 600.000 t de produits ferreux
plats et longs, de rond à béton, de tubes
sans soudure et autres produits sidérur-
giques. S'exprimant sur ce sujet, le
ministre affirme que "le complexe sidé-
rurgique d'El Hadjar est en voie d'obtenir
des résultats positifs en matière de pro-
duction, grâce à la mobilisation des cadres
et des travailleurs, et au changement des
mentalités et, partant, des modes de ges-
tion, dans le cadre du programme de tra-
vail initialement arrêté".

Revenant sur l'incident qui s'était pro-
duit au niveau de l'unité PMA, qui est le
système d'alimentation du haut fourneau,
le ministre explique que "l'origine de cet
incident, par hasard, est dans le circuit

technologique qui alimente le haut four-
neau en la matière première. Donc le pro-
blème n'est pas dans le haut fourneau",
tout en rassurant sur l'existence d'un
stock assez important pour couvrir les
besoins des autres ateliers durant la
période de réparation. "On a un stock de
sécurité pour alimenter les autres unités
durant cette période. Nous avons donné
des instructions pour l'accélération de la
réparation du système", explique-t-il.

S'exprimant sur l'origine de cet inci-
dent, le ministre affirme qu'il ne "peut
dire que c'est un incident normal. Je n'ac-
cuse personne. On laisse la justice faire
son travail. L'enquête est en cours. 7 per-
sonnes entre cadres et personnels de l'en-
treprise chargée des travaux de mainte-
nance sont sous contrôle judiciaire", com-
mente-t-il. Pour lui, le plus important
pour le moment est de garantir la conti-
nuité de la production de l'usine.
"L'importance est que l'activité de pro-
duction se déroulait normalement, l'usine
disposant de stocks suffisants de produits
semi-finis pour couvrir l'activité des uni-
tés de production jusqu'à ce que les dom-
mages ayant affecté le système d'extrac-
tion de poussière soient réparés". "Des
mesures proactives ont été prises pour
assurer la poursuite normale de l'activité
de production du complexe sidérurgique
d'El Hadjar tout au long de la période de
réparation", affirme-t-il.

A. B.

ALI AOUN DÉFEND EL HADJAR 

«Pour la 1re fois depuis des années 
le complexe a réalisé des bénéfices»

PAR ZINE HADDADI

TASSILI AIRLINES se met à l'heure de la
saison estivale du transport aérien 2024. La
compagnie aérienne filiale du groupe
Sonatrach a établi un programme pour
répondre à la demande record sur les vols
entre l'Algérie et la France en été.

Ainsi, Tassili Airlines prévoit le lance-
ment, dès le 8 juin prochain, d'une fréquen-
ce quotidienne vers l'aéroport Paris
Charles-de-Gaulle à partir d'Alger Houari-
Boumediene.

Tassili Airlines, ciblant la clientèle au
départ d'Algérie tout comme la communau-
té algérienne établie en France, offre une
capacité de 2000 sièges chaque semaine
entre Alger et Paris dans les deux sens.

La compagnie aérienne filiale du groupe
Sonatrach promet à ses clients un voyage
dans "les meilleures conditions de sécurité,
ponctualité et qualité de service".

Tassili Airlines veut sa part 
de marché

Il n'y a pas que la ligne Alger-Paris chez
Tassili Airlines. La compagnie renforce éga-
lement son offre sur les autres destinations
du réseau France.

La liaison Oran-Strasbourg-Oran sera
opérée chaque jeudi à compter du 4 juillet
2024 et viendra renforcer les deux liaisons
déjà opérationnelles vers la ville française
depuis Alger et Constantine.

Par ailleurs, la liaison bihebdomadaire
reliant Alger à la ville de Nantes, quant à elle,

est déjà opérationnelle chaque dimanche et
vendredi.

Etant actuellement la seule compagnie
aérienne sur le réseau France à proposer
une franchise de bagage de 30 kg en soute
ainsi que 10 kg en cabine, Tassili Airlines a
un sérieux atout depuis le changement de
franchise chez Air Algérie qui est passé à
une politique par pièce de 23 kg plus restric-
tive.

La catégorie de voyageurs courts séjours
est également prise en considération. Pour
elle, Tassili Airlines a annoncé le lancement
du tarif "Voyagez Léger" sans bagages avec

10 kg autorisé en cabine, pour les trois desti-
nations qui a été fixé au prix de 19.400 DA /
149 € en aller-retour.

Des tarifs avantageux sur 
le réseau France

En plus de l'atout franchise bagage,
Tassili Airlines entend bien frapper un coup
au niveau des tarifs pour la saison estivale.

Dans la limite de la disponibilité, Tassili
Airlines propose le billet aller-retour Alger
Paris à partir de 28.400 DA et 207 € pour le
Paris-Alger. Le billet Alger-Strasbourg en
aller-retour est mis en vente à un prix qui

débute à 29.000 DA tandis que le
Strasbourg-Alger est proposé à partir de
199 €.

Il faut débourser 30.000 DA pour le billet
aller-retour Alger-Nantes et 216 € pour
Nantes-Alger. Le billet aller-retour
Constantine-Strasbourg est à partir de
28.900 DA, tandis que Strasbourg-
Constantine coûte à partir de 222 €.

Pour un billet Oran-Strasbourg en aller-
retour, il faut payer 31.000 DA. Le billet aller-
retour Strasbourg-Oran est à 228 €.

Tassili Airlines renouvelle ses
équipements

Dans un autre registre, Tassili Airlines
compte bien améliorer l'expérience à bord
pour ses passagers. La compagnie filiale du
groupe Sonatrach, qui est approvisionnée
en repas par le catering d'Air Algérie, a
acquis du nouveau matériel.

Tassili Airlines élimine le plastique de
son matériel catering. Désormais, c'est de la
mélamine de "premier choix" qui est choisie
pour les articles catering. Tassili a acquis des
couverts "haut de gamme" en acier inoxy-
dable ainsi que des plateaux repas pratiques
et ergonomiques.

Pour la bonne marche de ses opérations
au sol, Tassili Airlines a également procédé
au renouvellement de sa flotte de véhicules
de piste avec des utilitaires de type Doblo de
la marque Fiat qui seront déployés à Hassi
Messaoud, Constantine, Oran, In Amenas,
Hassi R'mel, Tin Fouye Tabankort (TFT),
Rhourde Nouss et El-Oued. Z. H.

UNE OFFRE RENFORCÉE À DES TARIFS AVANTAGEUX, DU NOUVEAU MATÉRIEL CATERING...

Tassili Airlines met le paquet
pour la saison estivale 
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UNE DÉLÉGATION AMÉRICAINE est atten-
due la semaine prochaine à Niamey pour discu-
ter avec le régime militaire qui vient de dénoncer
un accord de coopération militaire avec
Washington, a annoncé hier la télévision
publique nigérienne. "Une délégation américai-
ne de haut niveau se rendra la semaine prochai-
ne à Niamey pour faire le point de notre coopéra-
tion et faire des propositions concrètes à la partie
nigérienne afin de mieux envisager l'avenir", a
affirmé la télévision dans un compte rendu d'une

visite à Washington du premier ministre Ali
Mahamane Lamine Zeine. Dans la capitale amé-
ricaine où il est arrivé mardi, M. Lamine Zeine a
rencontré des responsables du département
d'Etat. "Le renforcement des relations diploma-
tiques et économiques, commerciales et techno-
logiques" a notamment été abordé, selon la télé-
vision. Les Etats-Unis ont suspendu l'essentiel de
leur coopération, y compris militaire, avec le
Niger après le coup d'Etat ayant renversé le pré-
sident élu Mohamed Bazoum le 26 juillet 2023.
Concernant "la coopération militaire, le premier
ministre a, dans un langage clair et sans tabou,

réitéré la décision souveraine du Niger de
demander le départ de toutes les forces étran-
gères, américaines comprises", indique la télévi-
sion publique. En mars, le Niger a dénoncé l'ac-
cord de coopération militaire signé en 2012 avec
les Etats-Unis, estimant que celui-ci avait été
"imposé unilatéralement" par Washington. Les
1000 soldats américains présents au Niger sont
engagés dans la lutte antijihadiste au Sahel et
disposent d'une importante base de drones à
Agadez (nord). Des milliers de personnes ont
manifesté samedi dernier à Niamey pour exiger
leur départ sans délai. 

L'union européenne a imposé
hier des sanctions à quatre colons
israéliens et à deux groupes de mili-
tants israéliens "extrémistes" pour
des violences commises contre des
Palestiniens en Cisjordanie et à
Jérusalem. Ces personnes et entités
sanctionnées "sont responsables de
graves violations des droits humains
à l'encontre des Palestiniens", a
déclaré le conseil de l'UE, l'institution
qui représente les 27 Etats membres.
Ces violations incluent "des actes de

torture et d'autres traitements
cruels, inhumains ou dégradants,
ainsi que la violation du droit à la
propriété et du droit à la vie privée et
familiale des Palestiniens en
Cisjordanie", a expliqué le conseil
dans un communiqué. Les sanctions
prévoient le gel des avoirs et l'inter-
diction de visas. L'UE a inscrit deux
organisations, Lehava et Hilltop
Youth, sur sa liste noire. Les quatre
individus sanctionnés sont Meir
Ettinger et Elisha Yered, les diri-

geants du groupe Hilltop Youth, ainsi
que les colons Neria Ben Pazi et
Yinon Levi. La décision de l'UE de
cibler des colons violents en
Cisjordanie intervient deux mois
après des mesures similaires prises
par les Etats-Unis et le Royaume-Uni. 

Les Etats-Unis ont de leur côté
annoncé hier ajouter Ben-Zion
Gopstein, le fondateur et chef de
Lehava, sur leur propre liste de sanc-
tions. Washington a par ailleurs
imposé des sanctions à deux groupes

impliqués dans la levée de dizaines
de milliers de dollars de fonds en
faveur des colons Yinon Levi et David
Chai Chasdai, déjà également sur
leur liste de sanctions. La
Cisjordanie, occupée par Israël
depuis 1967, connaît une flambée de
violences depuis le début de l'année
dernière. Selon des sources palesti-
niennes officielles, au moins 468
Palestiniens ont été tués par les
forces israéliennes ou des colons en
Cisjordanie depuis le 7 octobre. 

Pour la CIA,
sans nouvelle
aide, l'Ukraine
peut perdre 
la guerre cette
année

Le patron de la CIA a
prévenu jeudi que l'Ukraine
peut perdre la guerre contre
la Russie d'ici à la fin de l'an-
née 2024, à moins que les
Etats-Unis ne lui fournis-
sent davantage d'aide mili-
taire. L'avertissement du
chef des services de rensei-
gnement américain Bill
Burns intervient deux jours
avant le vote, programmé
aujourd'hui, de la chambre
américaine des représen-
tants sur une enveloppe de
61 milliards de dollars d'aide
à l'Ukraine, principalement
militaire, après des mois de
blocage politique. "Avec
l'élan - à la fois pratique et
psychologique - que procu-
rerait une aide militaire, je
pense que les Ukrainiens
sont parfaitement capables
de tenir le coup en 2024", a
déclaré M. Burns lors d'un
discours au George W. Bush
Center. "Sans aide supplé-
mentaire, la situation est
bien plus désastreuse",
selon lui. "Le risque est très
réel que les Ukrainiens per-
dent sur le champ de
bataille d'ici la fin de 2024,
ou au moins que Poutine
soit en position de dicter les
termes d'un règlement poli-
tique", a-t-il ajouté, sans
détailler ce qu'il entendait
par "perdre" la guerre

Venezuela : Maduro 
se moque des sanctions
américaines

Le président du Venezuela, Nicolas
Maduro, a estimé jeudi que les Etats-Unis
s'étaient "tiré une balle dans les deux
pieds" en réimposant des sanctions pétro-
lières au pays, et a annoncé la signature de
nouveaux contrats d'exploitation de gaz
et de pétrole. "Je crois, monsieur le prési-
dent Biden, que vous avez fait une grave
erreur, vous vous êtes tiré une balle dans
les deux pieds", a déclaré M. Maduro lors
d'un événement à Caracas avec des
ouvriers de la compagnie pétrolière
publique Petroleos de Venezuela (PDVSA).
"En essayant de nous nuire, vous vous
faites doublement du mal, car le
Venezuela va poursuivre son chemin et
personne ne nous arrêtera", a-t-il dit. Les
Etats-Unis ont annoncé mercredi réimpo-
ser des sanctions contre les secteurs
pétrolier et gazier vénézuéliens, estimant
que le gouvernement du président Nicolas
Maduro poursuivait sa politique de répres-
sion de l'opposition avant l'élection prési-
dentielle du 28 juillet. Le département du
trésor américain a fixé au 31 mai la date
limite pour le "règlement des transactions
en cours" et a inclus une section permet-
tant aux entreprises souhaitant travailler
avec le Venezuela de demander des
licences spécifiques. Maduro a annoncé la
signature de 20 contrats, dans le cadre de
la loi anti-blocus adoptée en 2020 pour
échapper aux sanctions américaines.
Quelque "20 contrats d'alliance straté-
gique seront signés avec 20 nouveaux
investisseurs, tous internationaux, qui
commenceront à produire du pétrole et
du gaz au Venezuela, nous n'avons pas
besoin de licences colonialistes de la part
des gringos", a dit M. Maduro. La licence
générale dite "GL44", qui suspendait par-
tiellement l'embargo imposé en 2019 pour
tenter de renverser Nicolas Maduro dont
la réélection en 2018 n'a pas été reconnue
par les Etats-Unis, n'a pas été renouvelée
jeudi après son expiration. 

Niger : une délégation américaine attendue à Niamey

L'UE SANCTIONNE 4 COLONS "EXTRÉMISTES" ISRAÉLIENS
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PAR ADEL C.

CONSIDÉRÉ comme un pro-
duit de première nécessité, la
pomme de terre a connu une nou-
velle flambée depuis la fin du mois
de ramadan. Hier, dans le marché
de gros des fruits et légumes des
Eucalyptus, où nous nous sommes
rendus, le kilo a été vendu à 100
DA. Le consommateur paye cher le
tubercule, proposé dans les mar-
chés de détail à 120 DA/kg, et cette
situation risque bien de durer
encore quelque temps, en tout cas
c'est ce qui nous a été confié par
l'un des commerçants rencontrés
lors de notre visite. A ce sujet, celui
qui nous a accueilli dans son stand
nous a révélé que si le prix de la
pomme de terre a augmenté, c'est
tout simplement parce qu'il y a eu
une baisse de l'offre sur le marché.
"Ce qui a créé une tension sur ce
produit, c'est la période de soudu-
re. A cette période de l'année, la
pomme de terre n'est plus dispo-
nible dans les champs à Oued Souf.
Nous puisons dans nos stocks pour
que cet aliment de large consom-
mation pour les Algériens soit dis-
ponible dans nos marchés", nous
a-t-il assuré, avant d'enchaîner :
"Actuellement, nous commerciali-
sons des pommes de terre du
déstockage et les quantités récol-
tées à Mostaganem. Les voûtes du
sud se vident rapidement, elles ne

peuvent pas alimenter le marché
pendant plus de 20 jours.
Heureusement que la pomme de
terre de Mostaganem nous a per-
mis de tenir le coup. Pour ce qui est
du prix, il est le même. Les deux
sont vendues à 100 DA le kilo chez
les grossistes et à 120 DA par les
détaillants. Mardi passé, son prix
était encore fixé à 90 DA pour celle
d'Oued Souf et 85 DA pour celle en
provenance de Mostaganem. A
présent, la pomme de terre de ces
deux régions est vendue au même
prix, un prix qui peut bien aug-
menter pour atteindre 130 DA/kg
s'il n'y a pas d'autres quantités
mises sur le circuit"  

«Le prix risque de 
grimper encore»

Il y a plus de dix jours, le minis-
tère de l'agriculture a annoncé le
lancement par l'office national
interprofessionnel des légumes et
des viandes (Onilev) d'une opéra-
tion de déstockage de 15.000
tonnes de pomme de terre desti-
née à la consommation, en vue de
garantir la disponibilité de ce pro-
duit de base et d'en réguler le prix.
Alors que les responsables de ce
secteur et ceux du commerce sui-
vent avec un grand intérêt l'évolu-
tion de la situation, d'autres opéra-
tions similaires pourraient bien
avoir lieu lors des prochains jours
pour que le prix de la pomme de

terre ne grimpe pas et déjà jugé
exorbitant par les citoyens qui se
sont habitués à un meilleur tarif.
Voulant connaître jusqu'à quand
les prix resteront ainsi, un autre
commerçant spécialisé dans la
vente des légumes nous a assuré
que pour l'instant la priorité est de
maintenir le prix à 120 DA : "Le prix
risque de grimper encore si la
demande est plus forte que l'offre.
Nous avons déjà vécu une situa-
tion similaire par le passé. Nous
espérons ne plus revivre un tel
scénario parce que, nous aussi,
nous voulons la proposer à un
meilleur prix à nos clients. Si nous
l'achetons moins cher que ce
qu'elle nous coûte, c'est clair que

nous casserons les prix aussi.
Après, personne ne sait ce qui
pourra se passer lors des pro-
chains jours. Ce qui est certain par
contre, c'est que cette situation est
périodique, elle ne va pas s'éterni-
ser. Le prix de la pomme de terre
est 60 DA, j'espère qu'elle sera
bientôt vendue à son vrai prix."

Zebdi : «Le déstockage
finira par baisser le prix
de la pomme de terre»

Mustapha Zebdi, président de
l'association de protection et
d'orientation du consommateur et
son environnement (Apoce), que
nous avons contacté par télépho-
ne, nous a parlé du prix de la

pomme de terre. "Il y a eu une
période de stabilisation du marché
ces derniers mois, nous aurions
aimé que ça se poursuive, mais
malheureusement ce n'est pas le
cas. Nous sommes en train de pas-
ser par une période de soudure,
puisque les récoltes d'Oued Souf
commencent à s'épuiser et c'est
celles des autres villes telles que
Mostaganem ou encore Sig qui
devront alimenter le marché jus-
qu'à ce qu'il y ait assez de quanti-
tés. Cette période a coïncidé avec
la fin du mois de ramadan. Il y a eu
quelques jours d'arrêt et le week-
end, certaines personnes ont saisi
cette occasion pour augmenter les
prix." Puis il a ajouté : "Ce n'est pas
normal que le kilo (de pomme de
terre) atteigne le prix actuel, car
c'est un aliment très consommé
par les citoyens. Il y a eu par la suite
quelques manœuvres pour
reprendre le contrôle de la situa-
tion. L'opération de déstockage a
été entamée et elle commence à
peine à porter ses fruits. Selon les
informations dont je dispose, la
phase de stabilisation des prix a
commencé. On espère que le prix
de la pomme de terre sera fixé de
manière raisonnable en attendant
un retour à la normale lors des
prochaines semaines." En atten-
dant, le prix actuel de la pomme de
terre continue d'alimenter les
débats dans les marchés… A. C.

Tout est fin prêt pour le lancement de
l'opération de recensement général de
l'agriculture, prévue du 19 mai au 17 juillet
prochain, a indiqué, jeudi à Alger, le
ministre de l'agriculture et du développe-
ment rural, Youcef Cherfa. "Nous sommes
prêts à 100% pour le lancement de cette
opération qui nous permettra de passer
vers une agriculture durable, en disposant
de données plus exhaustives sur les filières
du secteur", a déclaré M. Cherfa, en marge
d'une réunion de travail qu'il a présidée au
siège du ministère en présence des direc-
teurs des services agricoles (DSA) des 58
wilayas et des cadres du secteur.
Soulignant que l'opération de recense-
ment pourrait être prolongée de 15 jours
dans certaines régions, le ministre a expli-
qué que les préparatifs de cette opération
de grande envergure étaient un travail
multisectoriel. Il a, dans ce sens, rappelé
que l'opération de recensement pilote, lan-
cée en février dernier à travers quelques
wilayas, avait permis de gagner en expé-
rience et tirer plusieurs enseignements,
notamment en matière de réalisation de
questionnaires plus précis et plus clairs
adressés aux agriculteurs et aux éleveurs.
Le ministre a affirmé que la réunion était
également l'occasion pour évaluer les pré-
paratifs de l'évaluation de la campagne
moissons-battages de l'année 2023-2024
qui va démarrer précocement dans cer-
taines régions du sud. Il a cité la wilaya
d'Ouargla, dont le démarrage de campagne
effectif est prévu pour le mois de mai pro-
chain. Dans ce cadre, il a assuré que tous
les moyens matériels et humains ont été
mobilisés pour la réussite de cette cam-
pagne, qui sera supervisée par les direc-

teurs agricoles des wilayas et les walis. Par
ailleurs, le ministre a annoncé le lance-
ment anticipé de la campagne de préven-
tion et de lutte contre les feux de forêt qui
sera lancée cette année à partir du 1er mai
prochain au lieu du 1er juin et qui s'étalera
jusqu'au 31 octobre 2024. 

1200 cadres superviseurs 
et 6000 agents recenseurs
mobilisés

L'objectif étant de prévenir davantage
les risques des incendies et des pertes, a-t-
il expliqué, en précisant que sa date a été
fixée en commun accord avec le ministère
de l'intérieur. Pour sa part, le directeur des
statistiques de la numérisation et de la
prospective au ministère de l'agriculture,
M'hamed Tifouri, a rebondi sur le recense-
ment général de l'agriculture, soulignant
son intérêt stratégique pour l'économie du
pays en rappelant que l'agriculture est le
deuxième secteur contributeur au PIB de
l'Algérie après celui des hydrocarbures.
Selon M. Tifouri, 1200 cadres superviseur
et 6000 agents recenseurs ont été formés
pour cette opération, précisant qu'il y aura
200 à 259 agents recenseurs pour 250
exploitations agricoles. En parallèle, des
campagnes d'information et de sensibilisa-
tion ont été lancées à l'adresse des agricul-
teurs et des éleveurs pour les mettre en
confiance et leur expliquer l'intérêt de
coopérer pour la réussite du recensement,
a-t-il fait savoir. "Pour ce faire, le ministère
a associé les autorités locales (walis et l'en-
semble des parties prenantes, dont la
société civile, les chambres nationales de
l'agriculture et l'union nationale des pay-
sans agricoles", a-t-il ajouté. 

TOUT EST FIN PRÊT POUR LE LANCEMENT DE L'OPÉRATION 
DE RECENSEMENT GÉNÉRAL

Agriculture : bientôt les vrais chiffres

Pomme de terre : les raisons de la hausse des prix
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QUATORZE PROJETS d'investissement
privé dans la wilaya de Constantine vont
entrer en production "prochainement", a
déclaré le wali Sayouda. S'exprimant lors
d'une cérémonie d'attribution des décisions
de changement d'activités et de statuts juri-
diques des entreprises en faveur des inves-
tisseurs, le même responsable a précisé que
l'opération s'inscrit dans le cadre des direc-
tives et des instructions du président de la
République visant la relance et l'encourage-
ment de l'investissement tout en contri-
buant à assurer le développement écono-
mique du pays. Une fois entrés en exploita-
tion, ces nouveaux projets répartis sur plu-
sieurs communes permettront de générer
plus de 3550 nouveaux postes d'emploi per-
manents, en faveur de jeunes chômeurs, a
encore fait savoir le chef de l'exécutif local.
L'ensemble des dossiers relatifs à la créa-
tion de ces projets a été traité par un comité

de wilaya chargé du suivi, d'assainissement
et de concrétisation sur le terrain des pro-
jets d'investissement et de prendre en char-
ge les préoccupations, et les obstacles aux-
quels des promoteurs sont confrontés. Ce
comité a été installé récemment, confor-
mément à la loi 17-23 du 23 novembre 2023
fixant les conditions et les modalités d'oc-
troi du foncier économique relevant du
domaine privé de l'Etat destiné à la réalisa-
tion de projets d'investissement, a-t-il noté.
Présidé par le wali, ce comité de suivi et
d'assainissement de projets d'investisse-
ment est composé de plusieurs partenaires
du secteur industriel, en l'occurrence les
directions des domaines, de cadastre, de
l'environnement, du tourisme et de l'artisa-
nat et de l'industrie en plus de l'agence
nationale de promotion de l'investissement,
a affirmé à l'APS le directeur de l'industrie,
Ahmed Louha. 

Le projet portant transferts d'eau
depuis les barrages de la wilaya d'El-Tarf
permettra d'assurer la sécurité hydrique
dans les wilayas de Tébessa et de Souk
Ahras, et fournira un volume suffisant pour
l'activité du projet de phosphate intégré, a
déclaré, jeudi à Tébessa, le ministre de l'hy-
draulique Taha Derbal. S'exprimant devant
les médias, en marge du lancement du
projet d'amélioration de l'approvisionne-
ment en eau potable (AEP) de la commune
de Cheria (96.000 habitants), Derbal a pré-
cisé que le projet de transfert de l'eau des
barrages de Meksa, de Bougous et de
Boukhroufa, situés dans la wilaya d'El-Tarf,
vers le barrage d'Ouldjet Melleg (Tébessa),
"soutiendra l'AEP des communes des
wilayas de Tébessa et de Souk Ahras, en
leur fournissant un volume suffisant, en
plus de répondre aux besoins du projet de
phosphate intégré de phosphate". Lors de
son inspection du barrage d'Ouldjet Melleg,
situé aux limites des wilayas de Tébessa et

Souk Ahras, et dont le taux de remplissage
avoisine 91% (142 millions de m3), le
ministre, accompagné des autorités locales
des deux wilayas, s'est enquis de l'étude de
ce projet structurant qui vise à transférer
un volume important d'eau des barrages
de la wilaya d'El-Tarf vers le barrage
d'Ouldjet Melleg, aussitôt après l'achève-
ment de la pose de conduites sur un linéai-
re de 143 km et la réception des réservoirs
et des stations de pompage. M. Derbal a
souligné qu'en attendant la réalisation de
ce "grand projet", ses services ont pris une
série de mesures urgentes pour débarras-
ser la wilaya de Tébessa des "insuffisances
majeures" qui pénalisent les citoyens en
matière d'AEP. Le ministre a également
présidé, au second jour de cette visite de
travail entamée la veille au soir, l'inaugura-
tion d'une station d'épuration des eaux
usées dans la zone de Meridj, d'une capaci-
té de 30 l/s au profit de la commune
d'Ouenza, qui compte plus de 67.000 habi-

tants. Il a annoncé
dans la foulée d'autres
opérations de soutien
à l'AEP de cette com-
mune, au premier
rang desquelles un
accord pour l'aug-
mentation de la capa-
cité de stockage de la
station inaugurée, et
pour la réalisation
d'une station d'épura-
tion des eaux usées
dans cette même
commune. 

Une enveloppe financière de l'ordre de
11,2 milliards DA a été consacrée à la
concrétisation de 377 nouveaux projets de
développement dans la wilaya de Mascara,
a-t-on appris du wali Farid Mohammedi.
Lors des travaux de la session ordinaire de
l'APW, le wali a souligné qu'une enveloppe
financière de 11,2 milliards DA a été déblo-
quée, dans le cadre des différents pro-
grammes de développement de l'exercice
en cours, et dont le montant sera affecté à
la concrétisation de 377 nouveaux projets
de développement dans différents sec-
teurs, signalant que la wilaya a connu,
depuis le début de l'année en cours, un
bond qualitatif, en attirant et diversifiant
des sources de financement pour la prise
en charge des programmes de développe-
ment. Dans le même contexte, il a souligné
que les dotations financières destinées à la
mise en œuvre des différentes opérations
de développement de la wilaya ont connu
cette année une augmentation par rapport
à l'année précédente, au cours de laquelle
la wilaya avait bénéficié de budgets estimés

à 9,1 milliards DA. Par ailleurs, le respon-
sable de l'exécutif de la wilaya a révélé que
la wilaya a récemment bénéficié de 2200
logements de différents types et de 3000
aides à l'habitat rural, qui absorberont le
déficit enregistré dans les différentes for-
mules de logements dans la région, expli-
quant que ces nouveaux logements ont fait
l'objet d'un premier lot inscrit par le minis-
tère de l'habitat, de l'urbanisme et de la
ville, qui font partie de son programme
pour cette année. Il a souligné que 3625
logements de différentes formules, à tra-
vers différentes communes de la wilaya,
ont été répartis en 2023, dont 2000 loge-
ments publics locatifs, promotionnels aidés
(LPA) et 1610 aides à l'habitat rural. Par
ailleurs, M. Mohammedi a annoncé qu'un
investissement de 700 millions DA, au titre
du programme sectoriel de l'exercice en
cours, est consacré au financement de pro-
jets d'aménagement urbain, à travers les
grandes villes de la wilaya, à l'instar de
Mascara, Mohammadia, Tighennif, Sig,
Ghris et Bouhanifia. 

ORAN : PLUS DE 130 FAMILLES RELOGÉES 
À OUED TLÉLAT

Plus de 130 familles occupant des habitations précaires au bidonville Sidi
Nacer, dans la commune de Aïn Turk, ont été relogées jeudi dans des logements
neufs implantés au pôle urbain d'Oued Tlélat. L'opération, qui a concerné 138
familles ayant bénéficié de logements neufs de type F3, s'est déroulée dans une
ambiance de joie, en présence des responsables de Aïn Turk et des éléments
des services de sécurité. Les baraques occupées par les 138 familles ont été
"rasées" dès l'achèvement de l'opération de leur relogement, pour laquelle d'im-
portants moyens logistiques ont été mobilisés afin d'en assurer la réussite, a
indiqué le chef de la daïra de Aïn Turk, Mellouk Amar, ajoutant qu'une assiette
foncière de 6 ha a été récupérée à la suite de cette opération. Il est à rappeler
que pas moins de 8000 logements, toutes formules confondues, dont celle rele-
vant du programme d'éradication de l'habitat précaire (RHP), ont été distribués
au cours de l'année dernière dans la wilaya d'Oran. Le nouveau pôle urbain
d'Oued Tlélat abrite plus de 17.000 LPL, dont un quota a été distribué et le res-
tant est en cours de réalisation. 

Mascara : 11,2 milliards DA pour des projets 
de développement

Tébessa et Souk Ahras : le transfert d'eau 
d'El-Tarf assurera la sécurité hydrique

Constantine : entrée en production
d'investissements privés
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Manchester City : Guardiola
décidé à recruter du lourd
Manchester City n'aura pas réussi à
poursuivre son incroyable série du
nombre de matchs sans défaite à domi-
cile en Ligue des champions. Qu'une
seule équipe finalement paraissait
capable de briser cette longévité
et ce sont bien les Madrilènes de
Carlo Ancelotti qui sont venus à
bout des Anglais. Si Guardiola
félicitait le Real Madrid à l'is-
sue de la rencontre et
qu'Erling Haaland se dit
"focus" sur la fin de cham-
pionnat, le mercato des Sky
Blues s'annonce bouillant
pour cet été avec la pro-
bable arrivée d'un milieu
de terrain "on fire". Il
s'agit de Jamal Musiala.
Le milieu allemand de 21
ans séduit que ce soit en

Bundesliga ou ailleurs en Europe. Son
talent n'est plus à prouver, et les
Cityzens l'ont bien remarqué. D'après
les informations de Jacob Steinberg,

journaliste sportif pour le quoti-
dien anglais The Guardian,
Musiala serait plus que jamais
dans le viseur de Pep

Guardiola qui souhaiterait
plus d'options au poste de
milieu de terrain offensif.
Manchester City semble
en tête de la course pour
s'attacher ses services lors

du prochain mercato
même si Chelsea garde éga-

lement un œil sur la pépite
allemande. Le milieu, qui est

actuellement 2e de Bundesliga
avec le Bayern Munich, est lié aux
Bavarois jusqu'en 2026.

Bayern Munich : Tüchel répond à
une question totalement lunaire

Présent devant les
médias hier à la veille du
déplacement de son équi-
pe sur la pelouse de
l'Union Berlin lors de la
30e journée de
Bundesliga, Thomas
Tüchel a eu le droit à une
question plutôt surprenante. Ce n'est plus
un secret, le coach allemand du Bayern
Munich ne sera plus sur le banc du club
bavarois la saison prochaine. Alors que le
nom de son successeur n'a pas encore été

révélé, certains médias se
demandent si ce dossier
ne pourrait pas connaître
un improbable retourne-
ment de situation. Ce ven-
dredi, un journaliste a
voulu savoir si Tüchel
accepterait de rester si ses

dirigeants venaient à changer d'avis. "J'ai
un accord avec le club pour me séparer en
juin, ça a été communiqué et ça tient", a
répondu assez sèchement l'ancien coach
de Chelsea. 

Liverpool : tout n'est pas perdu,
selon Alexander-Arnold

LIVERPOOL a connu une gran-
de déception en Italie hier et n'a
pas réussi à remonter le résultat de
la défaite du quart de finale aller
d'Europa League. Les Reds sont
donc éliminés de cette compéti-
tion. Mais malgré cette élimina-
tion, Trent Alexander-Arnold reste
concentré sur le reste de cette sai-
son. Après sa défaite 0-3 à Anfield
lors du quart de finale aller
d'Europa League contre l'Atalanta,
Liverpool se déplaçait en Italie avec
l'objectif de remonter ce résultat
afin de pouvoir se qualifier. C'était
bien parti, car Mohamed Salah a
rapidement ouvert le score, mais
les Reds n'ont pas réussi à marquer
d'autres buts. Alors qu'ils pou-
vaient réaliser le quadruplé cette
saison, ils voient une autre compé-
tition leur échapper…Toutefois,
Trent Alexander-Arnold reste
positif. " Nous sommes venus ici
avec l'objectif d'essayer de gagner
le match, mais cela n'a pas suffi en
fin de compte. Nous nous étions
fixé une tâche très difficile après la
semaine dernière, une bataille
ardue, et c'était trop dur pour nous
de faire demi-tour. Mais nous
avons gagné, et nous sommes res-
tés propres, il y a donc des points
positifs à retenir. Mais nous savons
que sur les deux matches, nous ne
méritions pas de passer. Il est vrai

qu'il n'y a pas d'autre choix que
d'ouvrir le score dès le début de la
rencontre. Je pense qu'en premiè-
re mi-temps, nous avons été très
bons, nous les avons encadrés,
nous les avons maintenus dans
leur propre moitié de terrain et
nous avons essayé de leur mettre

le plus de pression possible, mais
ils ont résisté à la pression que
nous leur avons mise. En deuxiè-
me mi-temps, nous n'avons pas
réussi à trouver notre rythme,
nous n'avons pas créé beaucoup
de choses et cela n'a pas suffi à la
fin." Il a été clair, le groupe doit res-
ter uni et concentré sur le reste de
la saison, car il y a encore de grands
matchs à gagner. "Après le match,
nous avons parlé de manière posi-
tive du reste de la saison, il nous
reste un mois et nous devons tout
donner. C'est ce que nous allons
faire, nous allons tout donner et
essayer de faire tout ce que nous
pouvons. Nous savons que ce n'est
plus entre nos mains, mais nous
devons être aussi bons que pos-
sible et nous mettre dans la
meilleure position possible pour
capitaliser si les équipes font des
faux pas. Nous avons un match
important à gagner. Nous avons
une semaine très difficile devant
nous, trois matches à l'extérieur
que nous devons gagner et obtenir
des résultats, et c'est notre objectif
maintenant. C'est pourquoi, dans
des soirées comme celle-ci, il faut
en tirer les leçons rapidement et
régler la poussière aussi vite que
possible ce soir, rentrer à la mai-
son, récupérer et repartir de
l'avant dimanche."

ARSENAL CONVOITE
MICHAEL OLISE
Michael Olise fait partie des
joueurs suivis par le PSG dans
l'optique du prochain mercato,
mais l'attaquant français de
Crystal Palace a la cote en Premier
League, où Arsenal est également
très intéressé.
Auteur de 6 buts et 3 passes déci-
sives sous les couleurs de Crystal
Palace cette saison, Michael Olise
a de grandes chances de quitter
les Eagles lors du mercato estival.
Et pour cause, l'international
espoirs français de 22 ans aspire à
évoluer dans un club de plus gros
calibre et aimerait disputer une
coupe d'Europe la saison prochai-
ne. Sa situation est suivie par de
nombreux clubs, sans que l'on
sache encore qui se dégage
comme le véritable favori dans la
course à sa signature. Ces der-
niers jours en Angleterre, le Paris

Saint-Germain a été associé à
Olise et a été décrit comme l'un
des clubs les plus intéressés par
sa venue afin de compenser le
départ de Kylian Mbappé vers le
Real Madrid. Aucune confirma-
tion n'a pour l'instant été trouvée
en France à ce sujet. En revanche,
il semble de plus en plus clair que
la Premier League s'imposera
comme un concurrent de taille
pour le PSG dans ce dossier, à
commencer par Arsenal. En quête
d'un ailier rapide, provocateur et
qui est capable de marquer une
dizaine de buts par saison, le club
londonien a manifesté son intérêt
pour Michael Olise auprès de
Crystal Palace, selon les informa-
tions du Guardian. Mikel Arteta a
validé le profil du joueur et aime-
rait le compter dans son effectif la
saison prochaine.
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Pour leur duel sportif avec l'USM Alger, l'équipe marocai-
ne du RS Berkane a fait dans la provocation tout en ten-
tant de se faire passer pour la victime. Selon elle, la presse
marocaine, la délégation du RS Berkane a été bloquée
dans la zone internationale en raison du maillot sur lequel
était annexé le Sahara occidental dans la carte géogra-
phique du Maroc. "Les autorités algériennes ont bloqué le
club marocain du RS Berkane à l'aéroport en raison de la
présence sur ses maillots de football d'une carte incluant
l'intégrité territoriale marocaine, de Tanger à Lagouira", a
écrit un site marocain. Les autorités algériennes ont refu-
sé de laisser les Marocains faire ce que bon leur semble

sur le territoire algérien et ont sommé les membres de la
délégation de les enlever ou de les remplacer. Elles ont
même proposé à l'équipe marocaine de nouveaux
maillots ne contenant pas de slogans politiques, interdits
par les règlements de la CAF et de la FIFA. Il faut savoir
que l'article 6 des lois de la CAF stipule que "les publicités
sous licence sur les maillots sont uniquement celles auto-
risées par le pays hôte du match (publicités, cartes de
signification, logos, publicités, codes couleurs, etc.) et qui
sont compatibles avec la réglementation de la CAF
concernant les maillots". Hormis cette provocation, et
contrairement à ce que veulent véhiculer les médias

marocains, l'arrivée et la réception du futur adversaire de
l'USM Alger en demi-finale de la coupe de la CAF s'est
déroulée dans des circonstances normales, et l'attente de
la délégation est une opération douanière tout à fait nor-
male, surtout que les Marocains ont délibérément agi de
la sorte. La délégation du club marocain RS Berkane est
arrivée hier au pays, où elle a été accueillie par le prési-
dent du conseil d'administration de l'USM Alger, Kamel
Hassina. Les membres de la délégation marocaine ont été
reçus avec des fleurs. Avant même l'entame de la ren-
contre, les Marocains font dans la provocation.

A. B. 

COUPE DE LA CAF 
VOULANT ARBORER DES MAILLOTS À CARACTÈRE POLITIQUE

L'énième provocation des Marocains

PAR MALIK A.

Il ne reste qu'un seul joueur algérien
dans les différentes compétitions euro-
péennes, qui arrivent au dernier carré.
Ainsi, Houssem Aouar sera le seul repré-
sentant algérien en demi-finales des coupes
d'Europe le mois prochain, en attendant le
rétablissement du défenseur Ramy
Bensebaïni de sa blessure au genou et une
éventuelle qualification du Borussia
Dortmund en finale de C1 pour revoir un
autre international DZ en finale, une année
après leur capitaine Riyad Mahrez, vain-
queur avec Manchester City, sans jouer, et
leur coéquipier Saïd Benrahma, victorieux
de la C4 avec West Ham. La soirée de jeudi
dernier n'a pas été fructueuse pour les
internationaux algériens. Trois joueurs ont
pris la porte de sortie. Eliminés par Aston
Villa, Nabil Bentaleb et Adam Ounas ne gar-
deront pas de bons souvenirs de ce quart de
finale retour de l'Europa Conference
League. A ces deux joueurs, on ajoute Ismaël
Bennacer, éliminé, lui aussi, au même stade
de la compétition en Europa League avec
l'AC Milan face à la Roma d'un Houssem
Aouar spectateur. Le milieu de terrain de

Lille OSC, Nabil Bentaleb, aura, en effet, été
bien malgré lui l'un des joueurs ayant préci-
pité la sortie de son équipe malgré son
excellente prestation durant les 120
minutes. Il a raté son essai, le premier, lors
de la séance de tirs au but, ce qui a affecté le
moral de ses coéquipiers. Partiellement
déconcentré par le gardien champion du
monde argentin qui a couru vers le ballon
avant de le lui laisser, non sans en avoir
auparavant essuyé les mains dessus,
Emiliano Martinez, l'ancien de Tottenham a,
ainsi, vu son tir à gauche être repoussé par le
portier champion du monde. Celui qui a fait
scandale en finale de la coupe du monde

2022 au Qatar en fêtant avec inconvenance
son trophée de meilleur gardien du tournoi
est même allé de sa petite moquerie en
direction des ultras lillois, ce qui lui a valu
d'écoper d'un second avertissement. Resté
sur le banc, Adam Ounas a, pour sa part,
suivi cette rencontre à côté de son entraî-
neur qui lui tient toujours rancœur, appa-
remment, lui préférant le Turc Yazici alors
que l'ancien Napolitain semblait tout dési-
gné pour remplacer Zhegrova, forfait.

En Italie, Bennacer n'a pas eu la réussite
voulue. Battu au match aller (1-0), le Milan
AC s'est présenté au Stadio Olimpico de
Rome pour espérer renverser la vapeur.

Ismaël Bennacer était titulaire, comme à
son habitude, le milieu de terrain milanais
n'a, néanmoins, pas franchement brillé
dans l'entrejeu. Forcément conscient de la
baisse de régime de son joueur, l'entraîneur
Stefano Pioli l'a même rappelé à ses côtés
avant même que la première mi-temps ne
soit totalement consommée. En tout, "Isma"
ne sera resté sur le terrain du stade olym-
pique que 40 minutes, avant d'être rempla-
cé par Jovic, comme pour mettre en exergue
le peu d'influence du champion d'Afrique
des nations 2019 et son nouveau statut de
premier fusible qui saute au moindre
enrayement de la mécanique milanaise.
Car, quand bien même on aurait prêté à Pioli
la volonté d'apporter un surplus offensif à
son équipe, c'est bien Bennacer qui en paya
les frais au moment où l'Américain de poche
Yunus Musah avait été maintenu à son
poste jusqu'à son remplacement à la 70e
minute. Un coaching qui dit (presque) tout
du déclassement que subit l'Algérien depuis
sa grave blessure au genou à pareille époque
de la saison, plus précisément en demi-fina-
le de l'UEFA Champions League face au faux
frère de l'Inter de Milan.

M. A.

COUPES EUROPÉENNES

Fin de parcours pour Bentaleb,
Ounas et Bennacer

PAR ANIS B.

La décision de la fédération algérienne
de football (FAF) de faire jouer le match
MCA-CSC à huis clos a suscité diverses
réactions. Si les supporters sont déçus de
ne pas pouvoir assister à cette affiche, les
responsables des deux clubs ont salué
cette décision. Le président du conseil
d'administration de la SSPA-CS
Constantine, Abdelghani Gourari, a expri-
mé son accord en affirmant que cette
décision était judicieuse. "Jouer la demi-
finale de la coupe d'Algérie sans public est
une sage décision pour les deux équipes.
Nous considérons les supporters comme
partie intégrante du match, mais nous
regrettons que le contexte actuel nécessite
de prendre une autre décision", justifie-t-
il. Gourari a appelé à une initiative de
réconciliation entre les deux équipes et

faire parler l'esprit sportif entre les sup-
porters. "J'appelle toutes les parties à créer
une initiative de réconciliation entre les
supporters du MCA et ceux du CSC afin de
mettre un terme à cette affaire et à donner
la priorité à l'esprit sportif." Une démarche
qui a été approuvée par le président du MC
Alger, Hakim Hadj-Redjem. "Je remercie la
FAF qui a réuni les dirigeants afin de
prendre la décision de jouer la demi-finale
de coupe sans public. Nous devions être
responsables à l'égard de la vie et de la
sécurité des supporters. Nous regrettons
de jouer ce match sans public, mais cette
décision devait être prise et nous n'avions
pas d'autre choix. J'espère que ce sera l'oc-
casion de mener une initiative de réconci-
liation entre les citoyens d'un même pays
et les supporters des deux équipes, en pré-
vision de la saison prochaine."

A. B.

COUPE D'ALGÉRIE - DEMI-FINALE : APRÈS AVOIR DÉCIDÉ DU HUIS CLOS

Le MC Alger et le CS Constantine 
appellent à la réconciliation La gymnaste algérienne Kaylia

Nemour ne rate aucune occasion
pour s'illustrer dans les grands
tournois de la discipline. La
jeune Algérienne a remporté,
hier vendredi, la médaille d'or
à la coupe du monde de gym-
nastique, qui se déroule dans la
capitale qatarie Doha du 17 au 20
avril. La gymnaste Kaylia Nemour a
été sacrée championne après avoir occupé
la première place de la finale de la spécialité
des barres asymétriques avec une excellen-
te note de 15,366 et un degré de difficulté de
7,0. Pour rappel, l'Algérienne a déjà rem-
porté la médaille d'or à Cottbus en

Allemagne et Bakou en Azerbaïdjan
toujours dans le cadre de la

coupe du monde. Nemour est
également qualifiée dans les
spécialités de la poutre et au
sol. À la faveur de cette nou-
velle distinction, l'Algérienne,

déjà qualifiée pour les jeux
olympiques de Paris de 2024,

conforte ainsi sa première place au
classement mondial de l'épreuve, ce qui lui
permettra d'aborder dans les meilleures
dispositions les prochains championnats
d'Afrique, prévus du 3 au 6 mai à
Marrakech (Maroc).

E. N.

GYMNASTIQUE - COUPE DU MONDE
Kaylia Nemour collectionne l'or

USM Khenchela 1-2 CS Constantine
NC Magra 0-0 MC Alger
US Souf 0-2 ASO Chlef
ES Sétif 2-1 JS Saoura

CR Belouizdad 4-0 US Biskra
Paradou AC - MC El-Bayadh (aujourd'hui)

JS Kabylie 3-0 MC Oran
USM Alger - ES Ben Aknoun (reporté)

LIGUE 1 - RÉSULTATS 23e JOURNÉE
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Manchester City : Guardiola
décidé à recruter du lourd
Manchester City n'aura pas réussi à
poursuivre son incroyable série du
nombre de matchs sans défaite à domi-
cile en Ligue des champions. Qu'une
seule équipe finalement paraissait
capable de briser cette longévité
et ce sont bien les Madrilènes de
Carlo Ancelotti qui sont venus à
bout des Anglais. Si Guardiola
félicitait le Real Madrid à l'is-
sue de la rencontre et
qu'Erling Haaland se dit
"focus" sur la fin de cham-
pionnat, le mercato des Sky
Blues s'annonce bouillant
pour cet été avec la pro-
bable arrivée d'un milieu
de terrain "on fire". Il
s'agit de Jamal Musiala.
Le milieu allemand de 21
ans séduit que ce soit en

Bundesliga ou ailleurs en Europe. Son
talent n'est plus à prouver, et les
Cityzens l'ont bien remarqué. D'après
les informations de Jacob Steinberg,

journaliste sportif pour le quoti-
dien anglais The Guardian,
Musiala serait plus que jamais
dans le viseur de Pep

Guardiola qui souhaiterait
plus d'options au poste de
milieu de terrain offensif.
Manchester City semble
en tête de la course pour
s'attacher ses services lors

du prochain mercato
même si Chelsea garde éga-

lement un œil sur la pépite
allemande. Le milieu, qui est

actuellement 2e de Bundesliga
avec le Bayern Munich, est lié aux
Bavarois jusqu'en 2026.

Bayern Munich : Tüchel répond à
une question totalement lunaire

Présent devant les
médias hier à la veille du
déplacement de son équi-
pe sur la pelouse de
l'Union Berlin lors de la
30e journée de
Bundesliga, Thomas
Tüchel a eu le droit à une
question plutôt surprenante. Ce n'est plus
un secret, le coach allemand du Bayern
Munich ne sera plus sur le banc du club
bavarois la saison prochaine. Alors que le
nom de son successeur n'a pas encore été

révélé, certains médias se
demandent si ce dossier
ne pourrait pas connaître
un improbable retourne-
ment de situation. Ce ven-
dredi, un journaliste a
voulu savoir si Tüchel
accepterait de rester si ses

dirigeants venaient à changer d'avis. "J'ai
un accord avec le club pour me séparer en
juin, ça a été communiqué et ça tient", a
répondu assez sèchement l'ancien coach
de Chelsea. 

Liverpool : tout n'est pas perdu,
selon Alexander-Arnold

LIVERPOOL a connu une gran-
de déception en Italie hier et n'a
pas réussi à remonter le résultat de
la défaite du quart de finale aller
d'Europa League. Les Reds sont
donc éliminés de cette compéti-
tion. Mais malgré cette élimina-
tion, Trent Alexander-Arnold reste
concentré sur le reste de cette sai-
son. Après sa défaite 0-3 à Anfield
lors du quart de finale aller
d'Europa League contre l'Atalanta,
Liverpool se déplaçait en Italie avec
l'objectif de remonter ce résultat
afin de pouvoir se qualifier. C'était
bien parti, car Mohamed Salah a
rapidement ouvert le score, mais
les Reds n'ont pas réussi à marquer
d'autres buts. Alors qu'ils pou-
vaient réaliser le quadruplé cette
saison, ils voient une autre compé-
tition leur échapper…Toutefois,
Trent Alexander-Arnold reste
positif. " Nous sommes venus ici
avec l'objectif d'essayer de gagner
le match, mais cela n'a pas suffi en
fin de compte. Nous nous étions
fixé une tâche très difficile après la
semaine dernière, une bataille
ardue, et c'était trop dur pour nous
de faire demi-tour. Mais nous
avons gagné, et nous sommes res-
tés propres, il y a donc des points
positifs à retenir. Mais nous savons
que sur les deux matches, nous ne
méritions pas de passer. Il est vrai

qu'il n'y a pas d'autre choix que
d'ouvrir le score dès le début de la
rencontre. Je pense qu'en premiè-
re mi-temps, nous avons été très
bons, nous les avons encadrés,
nous les avons maintenus dans
leur propre moitié de terrain et
nous avons essayé de leur mettre

le plus de pression possible, mais
ils ont résisté à la pression que
nous leur avons mise. En deuxiè-
me mi-temps, nous n'avons pas
réussi à trouver notre rythme,
nous n'avons pas créé beaucoup
de choses et cela n'a pas suffi à la
fin." Il a été clair, le groupe doit res-
ter uni et concentré sur le reste de
la saison, car il y a encore de grands
matchs à gagner. "Après le match,
nous avons parlé de manière posi-
tive du reste de la saison, il nous
reste un mois et nous devons tout
donner. C'est ce que nous allons
faire, nous allons tout donner et
essayer de faire tout ce que nous
pouvons. Nous savons que ce n'est
plus entre nos mains, mais nous
devons être aussi bons que pos-
sible et nous mettre dans la
meilleure position possible pour
capitaliser si les équipes font des
faux pas. Nous avons un match
important à gagner. Nous avons
une semaine très difficile devant
nous, trois matches à l'extérieur
que nous devons gagner et obtenir
des résultats, et c'est notre objectif
maintenant. C'est pourquoi, dans
des soirées comme celle-ci, il faut
en tirer les leçons rapidement et
régler la poussière aussi vite que
possible ce soir, rentrer à la mai-
son, récupérer et repartir de
l'avant dimanche."

ARSENAL CONVOITE
MICHAEL OLISE
Michael Olise fait partie des
joueurs suivis par le PSG dans
l'optique du prochain mercato,
mais l'attaquant français de
Crystal Palace a la cote en Premier
League, où Arsenal est également
très intéressé.
Auteur de 6 buts et 3 passes déci-
sives sous les couleurs de Crystal
Palace cette saison, Michael Olise
a de grandes chances de quitter
les Eagles lors du mercato estival.
Et pour cause, l'international
espoirs français de 22 ans aspire à
évoluer dans un club de plus gros
calibre et aimerait disputer une
coupe d'Europe la saison prochai-
ne. Sa situation est suivie par de
nombreux clubs, sans que l'on
sache encore qui se dégage
comme le véritable favori dans la
course à sa signature. Ces der-
niers jours en Angleterre, le Paris

Saint-Germain a été associé à
Olise et a été décrit comme l'un
des clubs les plus intéressés par
sa venue afin de compenser le
départ de Kylian Mbappé vers le
Real Madrid. Aucune confirma-
tion n'a pour l'instant été trouvée
en France à ce sujet. En revanche,
il semble de plus en plus clair que
la Premier League s'imposera
comme un concurrent de taille
pour le PSG dans ce dossier, à
commencer par Arsenal. En quête
d'un ailier rapide, provocateur et
qui est capable de marquer une
dizaine de buts par saison, le club
londonien a manifesté son intérêt
pour Michael Olise auprès de
Crystal Palace, selon les informa-
tions du Guardian. Mikel Arteta a
validé le profil du joueur et aime-
rait le compter dans son effectif la
saison prochaine.
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Pour leur duel sportif avec l'USM Alger, l'équipe marocai-
ne du RS Berkane a fait dans la provocation tout en ten-
tant de se faire passer pour la victime. Selon elle, la presse
marocaine, la délégation du RS Berkane a été bloquée
dans la zone internationale en raison du maillot sur lequel
était annexé le Sahara occidental dans la carte géogra-
phique du Maroc. "Les autorités algériennes ont bloqué le
club marocain du RS Berkane à l'aéroport en raison de la
présence sur ses maillots de football d'une carte incluant
l'intégrité territoriale marocaine, de Tanger à Lagouira", a
écrit un site marocain. Les autorités algériennes ont refu-
sé de laisser les Marocains faire ce que bon leur semble

sur le territoire algérien et ont sommé les membres de la
délégation de les enlever ou de les remplacer. Elles ont
même proposé à l'équipe marocaine de nouveaux
maillots ne contenant pas de slogans politiques, interdits
par les règlements de la CAF et de la FIFA. Il faut savoir
que l'article 6 des lois de la CAF stipule que "les publicités
sous licence sur les maillots sont uniquement celles auto-
risées par le pays hôte du match (publicités, cartes de
signification, logos, publicités, codes couleurs, etc.) et qui
sont compatibles avec la réglementation de la CAF
concernant les maillots". Hormis cette provocation, et
contrairement à ce que veulent véhiculer les médias

marocains, l'arrivée et la réception du futur adversaire de
l'USM Alger en demi-finale de la coupe de la CAF s'est
déroulée dans des circonstances normales, et l'attente de
la délégation est une opération douanière tout à fait nor-
male, surtout que les Marocains ont délibérément agi de
la sorte. La délégation du club marocain RS Berkane est
arrivée hier au pays, où elle a été accueillie par le prési-
dent du conseil d'administration de l'USM Alger, Kamel
Hassina. Les membres de la délégation marocaine ont été
reçus avec des fleurs. Avant même l'entame de la ren-
contre, les Marocains font dans la provocation.

A. B. 

COUPE DE LA CAF 
VOULANT ARBORER DES MAILLOTS À CARACTÈRE POLITIQUE

L'énième provocation des Marocains

PAR MALIK A.

Il ne reste qu'un seul joueur algérien
dans les différentes compétitions euro-
péennes, qui arrivent au dernier carré.
Ainsi, Houssem Aouar sera le seul repré-
sentant algérien en demi-finales des coupes
d'Europe le mois prochain, en attendant le
rétablissement du défenseur Ramy
Bensebaïni de sa blessure au genou et une
éventuelle qualification du Borussia
Dortmund en finale de C1 pour revoir un
autre international DZ en finale, une année
après leur capitaine Riyad Mahrez, vain-
queur avec Manchester City, sans jouer, et
leur coéquipier Saïd Benrahma, victorieux
de la C4 avec West Ham. La soirée de jeudi
dernier n'a pas été fructueuse pour les
internationaux algériens. Trois joueurs ont
pris la porte de sortie. Eliminés par Aston
Villa, Nabil Bentaleb et Adam Ounas ne gar-
deront pas de bons souvenirs de ce quart de
finale retour de l'Europa Conference
League. A ces deux joueurs, on ajoute Ismaël
Bennacer, éliminé, lui aussi, au même stade
de la compétition en Europa League avec
l'AC Milan face à la Roma d'un Houssem
Aouar spectateur. Le milieu de terrain de

Lille OSC, Nabil Bentaleb, aura, en effet, été
bien malgré lui l'un des joueurs ayant préci-
pité la sortie de son équipe malgré son
excellente prestation durant les 120
minutes. Il a raté son essai, le premier, lors
de la séance de tirs au but, ce qui a affecté le
moral de ses coéquipiers. Partiellement
déconcentré par le gardien champion du
monde argentin qui a couru vers le ballon
avant de le lui laisser, non sans en avoir
auparavant essuyé les mains dessus,
Emiliano Martinez, l'ancien de Tottenham a,
ainsi, vu son tir à gauche être repoussé par le
portier champion du monde. Celui qui a fait
scandale en finale de la coupe du monde

2022 au Qatar en fêtant avec inconvenance
son trophée de meilleur gardien du tournoi
est même allé de sa petite moquerie en
direction des ultras lillois, ce qui lui a valu
d'écoper d'un second avertissement. Resté
sur le banc, Adam Ounas a, pour sa part,
suivi cette rencontre à côté de son entraî-
neur qui lui tient toujours rancœur, appa-
remment, lui préférant le Turc Yazici alors
que l'ancien Napolitain semblait tout dési-
gné pour remplacer Zhegrova, forfait.

En Italie, Bennacer n'a pas eu la réussite
voulue. Battu au match aller (1-0), le Milan
AC s'est présenté au Stadio Olimpico de
Rome pour espérer renverser la vapeur.

Ismaël Bennacer était titulaire, comme à
son habitude, le milieu de terrain milanais
n'a, néanmoins, pas franchement brillé
dans l'entrejeu. Forcément conscient de la
baisse de régime de son joueur, l'entraîneur
Stefano Pioli l'a même rappelé à ses côtés
avant même que la première mi-temps ne
soit totalement consommée. En tout, "Isma"
ne sera resté sur le terrain du stade olym-
pique que 40 minutes, avant d'être rempla-
cé par Jovic, comme pour mettre en exergue
le peu d'influence du champion d'Afrique
des nations 2019 et son nouveau statut de
premier fusible qui saute au moindre
enrayement de la mécanique milanaise.
Car, quand bien même on aurait prêté à Pioli
la volonté d'apporter un surplus offensif à
son équipe, c'est bien Bennacer qui en paya
les frais au moment où l'Américain de poche
Yunus Musah avait été maintenu à son
poste jusqu'à son remplacement à la 70e
minute. Un coaching qui dit (presque) tout
du déclassement que subit l'Algérien depuis
sa grave blessure au genou à pareille époque
de la saison, plus précisément en demi-fina-
le de l'UEFA Champions League face au faux
frère de l'Inter de Milan.

M. A.

COUPES EUROPÉENNES

Fin de parcours pour Bentaleb,
Ounas et Bennacer

PAR ANIS B.

La décision de la fédération algérienne
de football (FAF) de faire jouer le match
MCA-CSC à huis clos a suscité diverses
réactions. Si les supporters sont déçus de
ne pas pouvoir assister à cette affiche, les
responsables des deux clubs ont salué
cette décision. Le président du conseil
d'administration de la SSPA-CS
Constantine, Abdelghani Gourari, a expri-
mé son accord en affirmant que cette
décision était judicieuse. "Jouer la demi-
finale de la coupe d'Algérie sans public est
une sage décision pour les deux équipes.
Nous considérons les supporters comme
partie intégrante du match, mais nous
regrettons que le contexte actuel nécessite
de prendre une autre décision", justifie-t-
il. Gourari a appelé à une initiative de
réconciliation entre les deux équipes et

faire parler l'esprit sportif entre les sup-
porters. "J'appelle toutes les parties à créer
une initiative de réconciliation entre les
supporters du MCA et ceux du CSC afin de
mettre un terme à cette affaire et à donner
la priorité à l'esprit sportif." Une démarche
qui a été approuvée par le président du MC
Alger, Hakim Hadj-Redjem. "Je remercie la
FAF qui a réuni les dirigeants afin de
prendre la décision de jouer la demi-finale
de coupe sans public. Nous devions être
responsables à l'égard de la vie et de la
sécurité des supporters. Nous regrettons
de jouer ce match sans public, mais cette
décision devait être prise et nous n'avions
pas d'autre choix. J'espère que ce sera l'oc-
casion de mener une initiative de réconci-
liation entre les citoyens d'un même pays
et les supporters des deux équipes, en pré-
vision de la saison prochaine."

A. B.

COUPE D'ALGÉRIE - DEMI-FINALE : APRÈS AVOIR DÉCIDÉ DU HUIS CLOS

Le MC Alger et le CS Constantine 
appellent à la réconciliation La gymnaste algérienne Kaylia

Nemour ne rate aucune occasion
pour s'illustrer dans les grands
tournois de la discipline. La
jeune Algérienne a remporté,
hier vendredi, la médaille d'or
à la coupe du monde de gym-
nastique, qui se déroule dans la
capitale qatarie Doha du 17 au 20
avril. La gymnaste Kaylia Nemour a
été sacrée championne après avoir occupé
la première place de la finale de la spécialité
des barres asymétriques avec une excellen-
te note de 15,366 et un degré de difficulté de
7,0. Pour rappel, l'Algérienne a déjà rem-
porté la médaille d'or à Cottbus en

Allemagne et Bakou en Azerbaïdjan
toujours dans le cadre de la

coupe du monde. Nemour est
également qualifiée dans les
spécialités de la poutre et au
sol. À la faveur de cette nou-
velle distinction, l'Algérienne,

déjà qualifiée pour les jeux
olympiques de Paris de 2024,

conforte ainsi sa première place au
classement mondial de l'épreuve, ce qui lui
permettra d'aborder dans les meilleures
dispositions les prochains championnats
d'Afrique, prévus du 3 au 6 mai à
Marrakech (Maroc).

E. N.

GYMNASTIQUE - COUPE DU MONDE
Kaylia Nemour collectionne l'or

USM Khenchela 1-2 CS Constantine
NC Magra 0-0 MC Alger
US Souf 0-2 ASO Chlef
ES Sétif 2-1 JS Saoura

CR Belouizdad 4-0 US Biskra
Paradou AC - MC El-Bayadh (aujourd'hui)

JS Kabylie 3-0 MC Oran
USM Alger - ES Ben Aknoun (reporté)

LIGUE 1 - RÉSULTATS 23e JOURNÉE
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UNE DÉLÉGATION AMÉRICAINE est atten-
due la semaine prochaine à Niamey pour discu-
ter avec le régime militaire qui vient de dénoncer
un accord de coopération militaire avec
Washington, a annoncé hier la télévision
publique nigérienne. "Une délégation américai-
ne de haut niveau se rendra la semaine prochai-
ne à Niamey pour faire le point de notre coopéra-
tion et faire des propositions concrètes à la partie
nigérienne afin de mieux envisager l'avenir", a
affirmé la télévision dans un compte rendu d'une

visite à Washington du premier ministre Ali
Mahamane Lamine Zeine. Dans la capitale amé-
ricaine où il est arrivé mardi, M. Lamine Zeine a
rencontré des responsables du département
d'Etat. "Le renforcement des relations diploma-
tiques et économiques, commerciales et techno-
logiques" a notamment été abordé, selon la télé-
vision. Les Etats-Unis ont suspendu l'essentiel de
leur coopération, y compris militaire, avec le
Niger après le coup d'Etat ayant renversé le pré-
sident élu Mohamed Bazoum le 26 juillet 2023.
Concernant "la coopération militaire, le premier
ministre a, dans un langage clair et sans tabou,

réitéré la décision souveraine du Niger de
demander le départ de toutes les forces étran-
gères, américaines comprises", indique la télévi-
sion publique. En mars, le Niger a dénoncé l'ac-
cord de coopération militaire signé en 2012 avec
les Etats-Unis, estimant que celui-ci avait été
"imposé unilatéralement" par Washington. Les
1000 soldats américains présents au Niger sont
engagés dans la lutte antijihadiste au Sahel et
disposent d'une importante base de drones à
Agadez (nord). Des milliers de personnes ont
manifesté samedi dernier à Niamey pour exiger
leur départ sans délai. 

L'union européenne a imposé
hier des sanctions à quatre colons
israéliens et à deux groupes de mili-
tants israéliens "extrémistes" pour
des violences commises contre des
Palestiniens en Cisjordanie et à
Jérusalem. Ces personnes et entités
sanctionnées "sont responsables de
graves violations des droits humains
à l'encontre des Palestiniens", a
déclaré le conseil de l'UE, l'institution
qui représente les 27 Etats membres.
Ces violations incluent "des actes de

torture et d'autres traitements
cruels, inhumains ou dégradants,
ainsi que la violation du droit à la
propriété et du droit à la vie privée et
familiale des Palestiniens en
Cisjordanie", a expliqué le conseil
dans un communiqué. Les sanctions
prévoient le gel des avoirs et l'inter-
diction de visas. L'UE a inscrit deux
organisations, Lehava et Hilltop
Youth, sur sa liste noire. Les quatre
individus sanctionnés sont Meir
Ettinger et Elisha Yered, les diri-

geants du groupe Hilltop Youth, ainsi
que les colons Neria Ben Pazi et
Yinon Levi. La décision de l'UE de
cibler des colons violents en
Cisjordanie intervient deux mois
après des mesures similaires prises
par les Etats-Unis et le Royaume-Uni. 

Les Etats-Unis ont de leur côté
annoncé hier ajouter Ben-Zion
Gopstein, le fondateur et chef de
Lehava, sur leur propre liste de sanc-
tions. Washington a par ailleurs
imposé des sanctions à deux groupes

impliqués dans la levée de dizaines
de milliers de dollars de fonds en
faveur des colons Yinon Levi et David
Chai Chasdai, déjà également sur
leur liste de sanctions. La
Cisjordanie, occupée par Israël
depuis 1967, connaît une flambée de
violences depuis le début de l'année
dernière. Selon des sources palesti-
niennes officielles, au moins 468
Palestiniens ont été tués par les
forces israéliennes ou des colons en
Cisjordanie depuis le 7 octobre. 

Pour la CIA,
sans nouvelle
aide, l'Ukraine
peut perdre 
la guerre cette
année

Le patron de la CIA a
prévenu jeudi que l'Ukraine
peut perdre la guerre contre
la Russie d'ici à la fin de l'an-
née 2024, à moins que les
Etats-Unis ne lui fournis-
sent davantage d'aide mili-
taire. L'avertissement du
chef des services de rensei-
gnement américain Bill
Burns intervient deux jours
avant le vote, programmé
aujourd'hui, de la chambre
américaine des représen-
tants sur une enveloppe de
61 milliards de dollars d'aide
à l'Ukraine, principalement
militaire, après des mois de
blocage politique. "Avec
l'élan - à la fois pratique et
psychologique - que procu-
rerait une aide militaire, je
pense que les Ukrainiens
sont parfaitement capables
de tenir le coup en 2024", a
déclaré M. Burns lors d'un
discours au George W. Bush
Center. "Sans aide supplé-
mentaire, la situation est
bien plus désastreuse",
selon lui. "Le risque est très
réel que les Ukrainiens per-
dent sur le champ de
bataille d'ici la fin de 2024,
ou au moins que Poutine
soit en position de dicter les
termes d'un règlement poli-
tique", a-t-il ajouté, sans
détailler ce qu'il entendait
par "perdre" la guerre

Venezuela : Maduro 
se moque des sanctions
américaines

Le président du Venezuela, Nicolas
Maduro, a estimé jeudi que les Etats-Unis
s'étaient "tiré une balle dans les deux
pieds" en réimposant des sanctions pétro-
lières au pays, et a annoncé la signature de
nouveaux contrats d'exploitation de gaz
et de pétrole. "Je crois, monsieur le prési-
dent Biden, que vous avez fait une grave
erreur, vous vous êtes tiré une balle dans
les deux pieds", a déclaré M. Maduro lors
d'un événement à Caracas avec des
ouvriers de la compagnie pétrolière
publique Petroleos de Venezuela (PDVSA).
"En essayant de nous nuire, vous vous
faites doublement du mal, car le
Venezuela va poursuivre son chemin et
personne ne nous arrêtera", a-t-il dit. Les
Etats-Unis ont annoncé mercredi réimpo-
ser des sanctions contre les secteurs
pétrolier et gazier vénézuéliens, estimant
que le gouvernement du président Nicolas
Maduro poursuivait sa politique de répres-
sion de l'opposition avant l'élection prési-
dentielle du 28 juillet. Le département du
trésor américain a fixé au 31 mai la date
limite pour le "règlement des transactions
en cours" et a inclus une section permet-
tant aux entreprises souhaitant travailler
avec le Venezuela de demander des
licences spécifiques. Maduro a annoncé la
signature de 20 contrats, dans le cadre de
la loi anti-blocus adoptée en 2020 pour
échapper aux sanctions américaines.
Quelque "20 contrats d'alliance straté-
gique seront signés avec 20 nouveaux
investisseurs, tous internationaux, qui
commenceront à produire du pétrole et
du gaz au Venezuela, nous n'avons pas
besoin de licences colonialistes de la part
des gringos", a dit M. Maduro. La licence
générale dite "GL44", qui suspendait par-
tiellement l'embargo imposé en 2019 pour
tenter de renverser Nicolas Maduro dont
la réélection en 2018 n'a pas été reconnue
par les Etats-Unis, n'a pas été renouvelée
jeudi après son expiration. 

Niger : une délégation américaine attendue à Niamey

L'UE SANCTIONNE 4 COLONS "EXTRÉMISTES" ISRAÉLIENS
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PAR ADEL C.

CONSIDÉRÉ comme un pro-
duit de première nécessité, la
pomme de terre a connu une nou-
velle flambée depuis la fin du mois
de ramadan. Hier, dans le marché
de gros des fruits et légumes des
Eucalyptus, où nous nous sommes
rendus, le kilo a été vendu à 100
DA. Le consommateur paye cher le
tubercule, proposé dans les mar-
chés de détail à 120 DA/kg, et cette
situation risque bien de durer
encore quelque temps, en tout cas
c'est ce qui nous a été confié par
l'un des commerçants rencontrés
lors de notre visite. A ce sujet, celui
qui nous a accueilli dans son stand
nous a révélé que si le prix de la
pomme de terre a augmenté, c'est
tout simplement parce qu'il y a eu
une baisse de l'offre sur le marché.
"Ce qui a créé une tension sur ce
produit, c'est la période de soudu-
re. A cette période de l'année, la
pomme de terre n'est plus dispo-
nible dans les champs à Oued Souf.
Nous puisons dans nos stocks pour
que cet aliment de large consom-
mation pour les Algériens soit dis-
ponible dans nos marchés", nous
a-t-il assuré, avant d'enchaîner :
"Actuellement, nous commerciali-
sons des pommes de terre du
déstockage et les quantités récol-
tées à Mostaganem. Les voûtes du
sud se vident rapidement, elles ne

peuvent pas alimenter le marché
pendant plus de 20 jours.
Heureusement que la pomme de
terre de Mostaganem nous a per-
mis de tenir le coup. Pour ce qui est
du prix, il est le même. Les deux
sont vendues à 100 DA le kilo chez
les grossistes et à 120 DA par les
détaillants. Mardi passé, son prix
était encore fixé à 90 DA pour celle
d'Oued Souf et 85 DA pour celle en
provenance de Mostaganem. A
présent, la pomme de terre de ces
deux régions est vendue au même
prix, un prix qui peut bien aug-
menter pour atteindre 130 DA/kg
s'il n'y a pas d'autres quantités
mises sur le circuit"  

«Le prix risque de 
grimper encore»

Il y a plus de dix jours, le minis-
tère de l'agriculture a annoncé le
lancement par l'office national
interprofessionnel des légumes et
des viandes (Onilev) d'une opéra-
tion de déstockage de 15.000
tonnes de pomme de terre desti-
née à la consommation, en vue de
garantir la disponibilité de ce pro-
duit de base et d'en réguler le prix.
Alors que les responsables de ce
secteur et ceux du commerce sui-
vent avec un grand intérêt l'évolu-
tion de la situation, d'autres opéra-
tions similaires pourraient bien
avoir lieu lors des prochains jours
pour que le prix de la pomme de

terre ne grimpe pas et déjà jugé
exorbitant par les citoyens qui se
sont habitués à un meilleur tarif.
Voulant connaître jusqu'à quand
les prix resteront ainsi, un autre
commerçant spécialisé dans la
vente des légumes nous a assuré
que pour l'instant la priorité est de
maintenir le prix à 120 DA : "Le prix
risque de grimper encore si la
demande est plus forte que l'offre.
Nous avons déjà vécu une situa-
tion similaire par le passé. Nous
espérons ne plus revivre un tel
scénario parce que, nous aussi,
nous voulons la proposer à un
meilleur prix à nos clients. Si nous
l'achetons moins cher que ce
qu'elle nous coûte, c'est clair que

nous casserons les prix aussi.
Après, personne ne sait ce qui
pourra se passer lors des pro-
chains jours. Ce qui est certain par
contre, c'est que cette situation est
périodique, elle ne va pas s'éterni-
ser. Le prix de la pomme de terre
est 60 DA, j'espère qu'elle sera
bientôt vendue à son vrai prix."

Zebdi : «Le déstockage
finira par baisser le prix
de la pomme de terre»

Mustapha Zebdi, président de
l'association de protection et
d'orientation du consommateur et
son environnement (Apoce), que
nous avons contacté par télépho-
ne, nous a parlé du prix de la

pomme de terre. "Il y a eu une
période de stabilisation du marché
ces derniers mois, nous aurions
aimé que ça se poursuive, mais
malheureusement ce n'est pas le
cas. Nous sommes en train de pas-
ser par une période de soudure,
puisque les récoltes d'Oued Souf
commencent à s'épuiser et c'est
celles des autres villes telles que
Mostaganem ou encore Sig qui
devront alimenter le marché jus-
qu'à ce qu'il y ait assez de quanti-
tés. Cette période a coïncidé avec
la fin du mois de ramadan. Il y a eu
quelques jours d'arrêt et le week-
end, certaines personnes ont saisi
cette occasion pour augmenter les
prix." Puis il a ajouté : "Ce n'est pas
normal que le kilo (de pomme de
terre) atteigne le prix actuel, car
c'est un aliment très consommé
par les citoyens. Il y a eu par la suite
quelques manœuvres pour
reprendre le contrôle de la situa-
tion. L'opération de déstockage a
été entamée et elle commence à
peine à porter ses fruits. Selon les
informations dont je dispose, la
phase de stabilisation des prix a
commencé. On espère que le prix
de la pomme de terre sera fixé de
manière raisonnable en attendant
un retour à la normale lors des
prochaines semaines." En atten-
dant, le prix actuel de la pomme de
terre continue d'alimenter les
débats dans les marchés… A. C.

Tout est fin prêt pour le lancement de
l'opération de recensement général de
l'agriculture, prévue du 19 mai au 17 juillet
prochain, a indiqué, jeudi à Alger, le
ministre de l'agriculture et du développe-
ment rural, Youcef Cherfa. "Nous sommes
prêts à 100% pour le lancement de cette
opération qui nous permettra de passer
vers une agriculture durable, en disposant
de données plus exhaustives sur les filières
du secteur", a déclaré M. Cherfa, en marge
d'une réunion de travail qu'il a présidée au
siège du ministère en présence des direc-
teurs des services agricoles (DSA) des 58
wilayas et des cadres du secteur.
Soulignant que l'opération de recense-
ment pourrait être prolongée de 15 jours
dans certaines régions, le ministre a expli-
qué que les préparatifs de cette opération
de grande envergure étaient un travail
multisectoriel. Il a, dans ce sens, rappelé
que l'opération de recensement pilote, lan-
cée en février dernier à travers quelques
wilayas, avait permis de gagner en expé-
rience et tirer plusieurs enseignements,
notamment en matière de réalisation de
questionnaires plus précis et plus clairs
adressés aux agriculteurs et aux éleveurs.
Le ministre a affirmé que la réunion était
également l'occasion pour évaluer les pré-
paratifs de l'évaluation de la campagne
moissons-battages de l'année 2023-2024
qui va démarrer précocement dans cer-
taines régions du sud. Il a cité la wilaya
d'Ouargla, dont le démarrage de campagne
effectif est prévu pour le mois de mai pro-
chain. Dans ce cadre, il a assuré que tous
les moyens matériels et humains ont été
mobilisés pour la réussite de cette cam-
pagne, qui sera supervisée par les direc-

teurs agricoles des wilayas et les walis. Par
ailleurs, le ministre a annoncé le lance-
ment anticipé de la campagne de préven-
tion et de lutte contre les feux de forêt qui
sera lancée cette année à partir du 1er mai
prochain au lieu du 1er juin et qui s'étalera
jusqu'au 31 octobre 2024. 

1200 cadres superviseurs 
et 6000 agents recenseurs
mobilisés

L'objectif étant de prévenir davantage
les risques des incendies et des pertes, a-t-
il expliqué, en précisant que sa date a été
fixée en commun accord avec le ministère
de l'intérieur. Pour sa part, le directeur des
statistiques de la numérisation et de la
prospective au ministère de l'agriculture,
M'hamed Tifouri, a rebondi sur le recense-
ment général de l'agriculture, soulignant
son intérêt stratégique pour l'économie du
pays en rappelant que l'agriculture est le
deuxième secteur contributeur au PIB de
l'Algérie après celui des hydrocarbures.
Selon M. Tifouri, 1200 cadres superviseur
et 6000 agents recenseurs ont été formés
pour cette opération, précisant qu'il y aura
200 à 259 agents recenseurs pour 250
exploitations agricoles. En parallèle, des
campagnes d'information et de sensibilisa-
tion ont été lancées à l'adresse des agricul-
teurs et des éleveurs pour les mettre en
confiance et leur expliquer l'intérêt de
coopérer pour la réussite du recensement,
a-t-il fait savoir. "Pour ce faire, le ministère
a associé les autorités locales (walis et l'en-
semble des parties prenantes, dont la
société civile, les chambres nationales de
l'agriculture et l'union nationale des pay-
sans agricoles", a-t-il ajouté. 

TOUT EST FIN PRÊT POUR LE LANCEMENT DE L'OPÉRATION 
DE RECENSEMENT GÉNÉRAL

Agriculture : bientôt les vrais chiffres

Pomme de terre : les raisons de la hausse des prix
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LA DARPA, l'agence américaine
spécialisée dans le développement des
technologies militaires, vient de faire
part d'un succès important.
Une IA intégrée dans un
avion de chasse modifié
est parvenu à affronter
sans difficulté un pilote
humain lors d'un entraîne-
ment au combat. On le sait,
l'IA est en
train de s'in-
tégrer dans un
nombre grandissant
de secteurs et d'activi-
tés. On pense évidem-
ment à la génération de conte-
nus comme Dall-e ou
Midjourney, à la recherche comme
Gemini ou ChatGPT ou encore dans le
cinéma, comme l'a prouvé cette récen-
te série Disney réalisée en partie grâce
à l'IA. Mais comme vous pouvez l'ima-
giner, cela fait des années maintenant
que l'armée américaine travaille sur
différents projets pour intégrer l'IA à
des technologies militaires. La DARPA,
l'agence américaine en charge de la
recherche & développement des
moyens de défense, planche par
exemple depuis décembre 2022 sur
une intelligence artificielle capable de
piloter des avions de chasse comme le
ferait un humain. Après avoir réalisé
plusieurs simulations de combats

aériens avec ce pilote IA, la DARPA a
souhaité aller plus loin en intégrant
l'IA dans les systèmes d'un avion de
chasse expérimental : le X-62 A. Pour

les curieux, cet aéronef est basé
sur un F-16D biplace modernisé.

Développé par la compa-

gnie Lockheed
Martin, cet engin a été

pensé pour le pilotage autonome. Il
embarque par exemple un système de
simulation Vista, un algorithme MFA
et un système de contrôle autonome
SACS en charge de contrôler les com-
mandes de l'avion.

Mise à l'épreuve
Après plusieurs essais en vol cou-

ronnés de succès, la DARPA a souhaité
mettre à l'épreuve les capacités de
pilotage de l'IA… En situation de com-
bat cette fois-ci. Après avoir réussi son
décollage depuis la base aérienne
d'Edwards en Californie, l'IA a donc
pris part à un entraînement au combat

aérien face à un pilote de chasse de
l'US Air Force en septembre 2023.
D'après les dires de la DARPA, l'IA a
parfaitement géré cet affrontement.
Notez que des pilotes humains étaient

à bord du X-62 A, d'abord
pour analyser le

compor-

tement
de l'IA, puis

pour reprendre éventuel-
lement le contrôle de l'appa-

reil en cas de pépin. Mais d'après
l'agence américaine, aucune interven-
tion humaine n'a été requise. La

DARPA affirme que les deux
appareils se sont livrés "à des

engagements rapprochés de haute
intensité" jusqu'à 600 m d'altitude et
1200 miles par heure (soit 1931 km/h).
Néanmoins, impossible de savoir qui a
été le grand gagnant de ce "dogfight"
simulé… La DARPA a préféré garder
l'issue du combat secrète. "Les com-
bats aériens étaient le problème à
résoudre pour que nous puissions
commencer à tester des systèmes
autonomes d'intelligence artificielle
dans les airs. Chaque leçon que nous
apprenons s'applique à chaque tâche
que vous pourriez confier à un systè-
me autonome", affirme Bill Gray, pilote
d'essai en chef de l'école de pilotage de
l'US Air Force.

L'application de messagerie la plus popu-
laire au monde déploie une nouvelle mise
à jour intéressante. WhatsApp va en effet
permettre de trier beaucoup plus facile-
ment les messages reçus ! Si WhatsApp
est l'application de messagerie la plus uti-
lisée à travers la planète, c'est en grande
partie pour son caractère très pratique.
Une facette importante de l'application,
que le groupe Meta veut préserver malgré
l'ajout au fils des années de nouvelles
fonctionnalités comme la transcription de
messages vocaux. La nouvelle mise à jour
qui commence ainsi à être déployée s'ins-
crit parfaitement dans cette tendance,
puisqu'elle va proposer de
filtrer les mes-
sages en plu-
sieurs catégo-
ries. WhatsApp
se présente doré-
navant en trois
sections. On le sait,
il peut quelquefois
être difficile de faire le
tri parmi les très nom-
breux messages
que l'on a sur son
compte WhatsApp.
C'est conscient de ce
fait que l'application
lance de nouveaux
filtres pour les conver-
sations, qui se divisent
en trois catégories de
discussions : "toute", "non
lues" et "groupes". La pre-
mière affichera comme
actuellement l'ensemble des
conservations. La seconde
vous fera apparaître les seuls
messages reçus que vous n'avez pas

encore ouverts, alors que la dernière,
comme son nom l'indique, vous permet-
tra de facilement retrouver un groupe
particulier, qui pouvait autrefois être
perdu au milieu des conversations indivi-
duelles.

Un seul filtre à la fois
"Nous avons créé les filtres dans le but de
vous aider à mieux vous organiser, à trou-
ver vos conversations les plus impor-
tantes plus rapidement et à naviguer dans
vos messages de façon plus efficace", a
indiqué WhatsApp dans le post de son
blog annonçant la mise à jour. L'option

filtre se retrouvera assez facilement,
étant affichée "en haut de votre liste

de discussions". À noter par contre
que si les filtres sont très intéres-

sants, ils ne peuvent être utilisés
qu'un à la fois. Il est ainsi par

exemple impossible de bénéficier
d'un filtre qui permettrait
de n'afficher que les mes-

sages de groupe non lus.
Pour ceux qui souhai-

tent rapidement avoir
accès à cette fonc-

tion, elle sera dans
la dernière ver-

sion de
WhatsApp

accessible sur
iOS et

Android.

WhatsApp : avec cette nouveauté, vos
conversations seront enfin plus claires

Meta généralise son bot IA 
à toutes ses applications
Meta mise plus que jamais sur l'intelligence artificielle
générative : le groupe a déployé son assistant Meta AI sur
tous ses réseaux sociaux et sur le web. Le bot, capable de
faire la conversation et de générer des images, est propulsé
par le grand modèle de langage du bot Llama 3, lui aussi
tout nouveau. Plein pot sur l'IA générative. Meta a lancé un
nouveau bot, Meta AI, sur WhatsApp, Instagram, Facebook
et Messenger. On peut le faire apparaitre dans une discus-
sion en touchant la zone de saisie de texte, dans le moteur
de recherche de ces applications, ou encore dans le flux de
Facebook où il passe une tête sous la forme de cartes sous
les publications.

Le bot qui met les pieds partout
Meta a aussi pensé à ceux qui ne fréquentent pas ses plate-
formes : un site web, meta.ai, est disponible pour répondre à
toutes les questions. Il reprend l'interface de ChatGPT, et on
peut l'utiliser sans se connecter à un compte Meta au préa-
lable. Mais pour débloquer les fonctions de création
d'images, de synchronisation avec Messenger ou encore
pour obtenir l'historique des conversations, il faudra se
connecter. Le bot a été lancé dans une poignée de pays, dont
les États-Unis, le Canada, l'Australie, Singapour, l'Afrique
du Sud… S'il peut comprendre le français, mais mieux vaut
l'utiliser dans sa langue maternelle (anglais), car il coince
rapidement sur les requêtes en français. Meta promet
d'ajouter plus de pays au tableau de chasse de l'assistant.
Meta.ai s'appuie sur Llama 3, le plus grand modèle de langa-
ge (LLM) mis au point par l'entreprise. Bien sûr, Meta affir-
me que son LLM surpasse les autres modèles - GPT 4,
Gemini - sur des tâches clés et sur la programmation entre
autres. Le groupe propose aussi deux autres LLM plus
petits, open source, à destination des développeurs. Une
version multimodale encore plus évoluée sera disponible
dans les prochains mois. Meta ne ferme cependant pas la
porte aux rivaux : l'assistant intègre les résultats (en temps
réel) de Bing et de Google pour répondre aux requêtes de
l'utilisateur. L'outil de création d'images, qui génère des
visuels à toute vitesse, peut aussi créer des animations à
télécharger en MP4. Les premiers résultats sont assez
convaincants, reste à voir si ce bot ne va pas s'emmêler les
pinceaux. Gemini est ainsi parti sur un mauvais pied…

Une IA a réussi son premier combat
aérien à face un pilote humain
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+20%    
Les prix des moutons devraient
connaître, selon le vice-président de la
fédération des éleveurs, Belkacem
Mezroua, une hausse de 20% pour
l'Aïd El-Adha 2024 par rapport à l'an-
née dernière.
Contrairement aux affirmations opti-
mistes quant à une baisse significative
des prix des moutons pour le prochain
Aïd El-Adha, c'est tout le contraire
qu'il faudrait prévoir selon ce respon-
sable.
Les moutons importés de Roumanie,
censés impacter les prix, ne sont pas
destinés à la vente au public, selon
Belkacem Mezroua.

P a r  l e s  c h i f f r e s . . .

L a  d é c l a r a t i o n . . .
JOSÉ MANUEL ALBARES
ministre des affaires 
étrangères espagnol 
au conseil de sécurité 

«Le peuple palestinien doit
avoir sa place à l'ONU et
avoir un Etat propre à lui.
C'est juste pour la Palestine,
c'est la meilleure garantie de sécuri-
té pour Israël. Pour parvenir à la paix dans
la région»

Ceci dit…
La logique voudrait que votre démarche
soit la même sur le dossier sahraoui qui
relève de la décolonisation. 

Le ministre de l'éducation nationale,
Abdelhakim Belabed, qui intervenait jeudi
lors d'une séance plénière à l'APN, s'est à
nouveau exprimé au sujet des cours particu-
liers donnés aux élèves. Répondant à une
question sur les cours particuliers, Belabed a
souligné que cette activité était "illégale, car
générant des profits non déclarés en plus d'être pratiquée dans des locaux anar-
chiques et non sécurisés, voire dans des garages".

Le ministère a pris "une batterie de mesures pour mettre fin à ce phénomène,
à l'image de la sensibilisation des élèves et de leurs parents à ne plus encourager
ces cours et placer leur confiance en l'établissement scolaire qui demeure la seule
structure habilitée à dispenser un enseignement de qualité", a-t-il ajouté. 

Belabed a assuré, dans ce sens, que les portes des établissements scolaires
étaient ouvertes à tout moment pour dispenser des cours de soutien.

Éducation : le ministre veut mettre 
fin aux cours particuliers

HATPLC : 14 AFFAIRES 
DE CORRUPTION 
TRANSMISES À 
LA JUSTICE DEPUIS 
OCTOBRE 2023 
La présidente de la haute autorité de trans-
parence, de prévention et de lutte contre la
corruption (HATPLC), Salima Mesrati, a
révélé jeudi à Jijel, que "14 dossiers liés à des
affaires de corruption ont été transmis aux
autorités judiciaires depuis octobre" 2023.
Dans une déclaration à la presse, en marge
d'un séminaire national organisé au pôle
universitaire de Tassoust (université
Mohamed Seddik-Benyahia), consacré au
"rôle de la numérisation dans la prévention
et la lutte contre la corruption", la même
responsable a souligné que d'autres dossiers
sont "susceptibles d'être transmis à la justi-
ce, pour enquête, après la réunion prévue du
conseil de la haute autorité, en session ordi-
naire, la semaine prochaine". D'autre part,
Mme Mesrati a fait savoir qu'un "certain
nombre d'affaires de corruption, évoquées
récemment, ont été traités par la haute
autorité de transparence, de prévention et
de lutte contre la corruption". Quelque 1400
"signalements de soupçons de corruption"
ont été étudiés au niveau d'une cellule spé-
ciale de la haute autorité, a également indi-
qué sa présidente, faisant part de "réserves"
en ce qui concerne des dossiers ne consti-
tuant pas des cas avérés de corruption. 

Aide au logement rural 
DE NOUVELLES 

DÉCISIONS 
ATTENDUES

Le ministre de l'habitat, de l'urbanisme et de la
ville, Tarek Belaribi, a indiqué que son secteur se

dirige vers la numérisation de la formule du loge-
ment social et des listes d'attente, pour éviter le
problème inhérent au choix des listes de bénéfi-

ciaires, précisant que la numérisation est actuel-
lement à l'étude au niveau du ministère. Lors

d'une plénière consacrée aux questions orales à
l'APN, Belaribi a fait savoir que le secteur œuvre
pour la numérisation des dossiers de demandes
de logement social pour éviter le problème inhé-
rent aux recours, aux commissions de wilaya et
aux réclamations. Il a également rappelé l'enga-
gement du président de la République à préser-
ver le caractère social du logement, à travers un

vaste programme de 460.000 unités de loge-
ment, et du programme AADL 3, qui sera lancé

prochainement, lequel contribuera à augmenter
le nombre de ces logements. Le ministre a souli-

gné, dans ce cadre, que le secteur étudie actuelle-
ment le dossier de la valeur des aides destinées

au logement rural, lequel donnera lieu à plu-
sieurs décisions, notamment en ce qui concerne

les zones montagneuses et les terrains qui
nécessitent d'importants travaux lors de la phase

de pré-construction. 

Setram lance le paiement
électronique des billets 

du tramway
Les usagers du tramway peuvent

désormais acheter leurs tickets via
le paiement électronique. La socié-

té d'exploitation des tramways a
annoncé le lancement du paie-

ment en ligne dans un communi-
qué paru hier.

Le paiement électronique
concerne dans un premier temps
la ligne d'Alger et devrait être élar-
gi par la suite aux autres lignes sur

le territoire national La société
d'exploitation des tramways

Setram a par ailleurs annoncé
cette semaine le lancement d'un

nouveau site web conçu pour faci-
liter ses services au profit des usa-

gers. A travers sa nouvelle platefor-
me numérique, Setram déclare
vouloir offrir à ses usagers une

expérience unique. Sur le nouveau
site, les usagers peuvent créer leur
propre espace personnel à partir

duquel ils peuvent payer leur
abonnement ou le renouveler. Il

est également possible de déposer
des réclamations ou de faire des
propositions pour améliorer la

qualité des services pour les usa-
gers du tramway.

LANCEMENT D'UN ABONNEMENT UNIFIÉ BUS-TRAIN
Désormais, il est possible d'avoir un abonnement mensuel pour les lignesde train et celles du bus. La société nationale du transport ferroviaire (SNTF)a annoncé avoir  lancé une formule d'abonnement valable pour les lignesde train et celles des bus de l'entreprise nationale du transport urbain et sururbain d'Alger (Etusa). L'abonnement baptisé Sahla est proposé à un prix de2500 DA par mois et se vend au niveau des différentes gares SNTF. Lesabonnés à la formule Sahla bénéficient de réduction sur les tickets allantjusqu'à 50% avec un nombre illimité de voyages. Les déplacements durantles jours fériés et les week-ends sont gratuits pour les abonnés Sahla.

LES MOTS FORTS 
DE KARIM ZÉRIBI 

SUR SON 
ATTACHEMENT 

À L'ALGÉRIE
L'ancien eurodéputé français

d'origine algérienne Karim
Zéribi s'est exprimé cette

semaine sur les réseaux
concernant son engagement

avec la diaspora algérienne.
Pour Karim Zéribi, le lance-
ment du conseil mondial de

la diaspora algérienne est,
au-delà de l'aspect écono-

mique, l'expression d'un lien
fort de la communauté algé-

rienne établie à l'étranger
avec le pays de ses origines.

"Quand je suis à Oued Souf, la
ville où ma famille est encore

présente. Quand je suis en
Kabylie d'où vient ma famille

maternelle. Je ressens
quelque chose d'inexpli-

cable", a, ainsi déclaré Karim
Zéribi. Avec beaucoup

d'émotions, l'ancien eurodé-
puté se confie sur son atta-

chement à l'Algérie qui est le
même de tous les Algériens

établis à l'étranger.
"Je n'arrive pas à placer des

mots pour expliquer ça. Ça ne
s'explique pas", ajoute-t-il.

L'ALGÉRIE ENTREPREND LES DÉMARCHES POUR 

INSCRIRE LE ZELLIGE À L'UNESCO

L'Algérie prend les devants pour inscrire le zellige

comme patrimoine algérien au niveau de l'Unesco. La

ministre de la culture Soraya Mouloudji a annoncé le

lancement des démarches pour l'inscription au nom de

l'Algérie de l'art de l'ornementation architecturale en

zellige : connaissances et compétences" sur la liste

représentative du patrimoine culturel immatériel de

l'humanité auprès de l'organisation des nations unies

pour l'education, la  science et la culture (Unesco). La

ministre a souligné que "dix dossiers ont été préparés

cette année pour inscription au cours des prochaines années sur la liste du patrimoine de l'humanité

auprès de l'Unesco". Comme beaucoup d'autres éléments culturels algériens, le zellige est revendiqué

par le Maroc qui n'a pas hésité à revendiquer le raï et le caftan par le passé.
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PAR DELLOULA MORSLI

DU 25 AU 27 AVRIL 2024, le théâtre
national algérien Mahieddine-Bachtarzi
accueillera un colloque scientifique inter-
national intitulé "cheikh Abdelkrim Dali :
dimension artistique, technique et histo-
rique nationale". Organisé à l'initiative de la
fondation Cheikh Abdelkrim-Dali, sous le
patronage du ministère de la culture et des
arts, cet événement vise à rendre hommage
à cet artiste éminent et à mettre en lumière
sa contribution majeure à la préservation de
la musique andalouse algérienne. Chaque
fête de l'Aïd, un visage familier se présente
chez nous, celui du grand oncle national
dont le passage télévisuel est aussi attendu
que les gâteaux ou les premières brochettes
de viande. Ses vœux de "Saha Aïdkoum"
résonnent comme une mélodie réconfor-
tante dans nos foyers. Il s'agit évidemment
du cheikh Abdelkrim Dali. Né le 21
novembre 1914 dans le vieux quartier de
Tlemcen, il s'est rapidement immergé dans
l'univers musical de sa ville natale. Sa pas-

sion pour la musique l'a amené à s'initier à
divers instruments, dont le r'bab, le luth, la
flûte et le violon alto, qu'il maîtrisait déjà à
l'âge de 14 ans. Simultanément à son
apprentissage instrumental, Abdelkrim Dali
a également perfectionné son chant tradi-
tionnel. Il s'est formé auprès de grands
maîtres de la musique algérienne, tels que
les cheikhs Abdeslem Bensari, Omar Bakchi
et Lazaar Bendali Yahia, s'imposant comme
l'un des musiciens les plus prometteurs de
sa génération. En 1945, Abdelkrim Dali s'ins-
talle à Alger et intègre l'ensemble de
musique classique andalouse de la radio
dirigé par Mohamed Fekhardji en tant que
luthiste. Cette collaboration et les conseils
du maître Mahieddine Lekhal lui permet-
tent de progresser. Il crée un nouveau genre
musical fusionnant le gharnati de Tlemcen,
son école d'origine, et la sanaâ d'Alger, son
école d'adoption. En 1971, il rejoint l'institut
national de la musique dans le cadre de son
projet de recherche du patrimoine lyrique
national. Il reste fidèle à cette institution jus-
qu'à la fin de ses jours en tant que cher-

cheur. Le colloque qui lui sera consacré
réunira des chercheurs algériens et étran-
gers spécialisés dans le patrimoine musical
classique algérien. Ils exploreront divers
aspects de l'œuvre et du parcours de cheikh
Abdelkrim Dali, notamment sa contribution
à la formation artistique et à l'écriture du
patrimoine musical, son rôle dans la préser-
vation de la musique andalouse algérienne

et l'influence de son style musical sur les
générations d'artistes qui lui ont succédé.
En marge du colloque, la fondation Cheikh
Abdelkrim-Dali lancera la nouvelle édition
du prix Cheikh Abdelkrim Dali de la meilleu-
re interprétation du chant andalou. Ce prix
vise à promouvoir les jeunes talents et à
enrichir le répertoire de la musique anda-
louse algérienne.

La ministre de la culture et des arts, Soraya
Mouloudji, a donné, jeudi depuis Béjaïa, le
coup d'envoi de la célébration du mois du
patrimoine (18 avril-18 mai), décliné cette
année sous le thème "patrimoine culturel et
gestion des risques". Le choix de Béjaïa "n'est
pas fortuit", a souligné la ministre qui a expli-
qué cette option par les "potentialités patri-
moniales" de la wilaya et la "charge histo-
rique et civilisationnelle qu'elle recèle", mais
aussi par son expérience en matière de ges-
tion des risques. Elle a relevé à ce propos que
les séismes successifs de 2021 et 2022 qui ont
frappé la ville de Béjaïa ont "montré la rési-
lience et la solidarité de ses habitants", et
"l'aptitude des autorités locales à y faire
face". Pour rappel, plusieurs monuments et
édifices historiques ont été ébranlés par les
deux séismes à des degrés de gravité divers,
mais ont presque tous été réhabilités en
moins de quatre années. Il s'agit, entre
autres, du monument de la Casbah, fondé au
15e siècle ; de l'édifice du théâtre régional
Abdelmalek-Bouguermouh, monument cul-
turel phare de la wilaya qui date de 1936 ; des
forts Bordj Moussa et Sidi Abdelkader, bâtis
au 15e siècle. D'anciens bâtiments et struc-
tures urbaines à l'instar de l'antique "porte

Sarasine" et "Bab El-Fouka", qui tirent leurs
racines des périodes dynastiques des
Hammadites et Almohades au 11e siècle, ont
aussi été sérieusement touchés. La Casbah et
le théâtre ont rouvert leurs portes au public,
et Bordj Moussa, une forteresse monumenta-
le espagnole bâtie au 16e siècle, fait l'objet
d'une étude de réhabilitation et de restaura-
tion, y compris le musée éponyme s'y trou-
vant. Quant aux portes anciennes de la ville,
objet de travaux de maçonnerie et d'archi-
tecture pointilleux, la fin de leur toilettage est
attendue pour la fin de l'année en cours. La
ministre, qui en a profité pour les passer
individuellement en revue, s'est réjouie de la
dynamique et du travail effectué pour les
restaurer, estimant à ce titre que Béjaïa peut
constituer une wilaya "pilote" en la matière,
et "un exemple à suivre à travers le territoire
national".  Durant sa visite, la ministre a par
ailleurs inauguré un institut de musique bap-
tisé du nom Djamel Allam. L'établissement
qui jouit d'une architecture exceptionnelle a
été institué au lieu et place de l'ancien tribu-
nal de Béjaïa, dont l'aile effondrée en mars
2011 a donné l'occasion de reconstruire à
l'identique le bâtiment, dédié désormais à
l'art et à la musique dans tous ses volets.

Colloque international autour de l'œuvre de
cheikh Abdelkrim Dali

Coup d'envoi de la célébration
du mois du patrimoine
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SOUMISSIONNAIRES MONTANT DE L'OFFRE NOTE OBTENUE DELAI DE REALISATION CRITERE DE CHOIX

SARL MEDITERRANEENE
MEGROUS ENTREPRISE

GRANDS TRAVAUX
PUBLICS ET

HYDRAULIQUES *MEGROUS HOCINE* 
Nif : 001706018928995

16.408.315,00 92/86,50 120 JOURS
Qualifie techniquement 

et moins disant
Financièrement

SOUMISSIONNAIRES MONTANT DE L'OFFRE NOTE OBTENUE DELAI DE REALISATION CRITERE DE CHOIX 

SARL MEDITERRANEENE
MEGROUS ENTREPRISE

GRANDS TRAVAUX PUBLICS ET
HYDRAULIQUES oMEGROUS

HOCINE*
Nif : 001706018928995 

9.990.050,00 70/67 90 JOURS 
Qualifie techniquement 

et moins disant
Financièrement 

SOUMISSIONNAIRES MONTANT DE L'OFFRE NOTE OBTENUE DELAI DE REALISATION CRITERE DE CHOIX

SARL MEDITERRANEENE
MEGROUS ENTREPRISE

GRANDS TRAVAUX
PUBLICS ET HYDRAULIQUES

*MEGROUS HOCINE* 
Nif .001706018928995

9.572.955,00 70/67 90 JOURS
Qualifie techniquement 

et moins disant
Financièrement

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE SETIF
DAIRA DE MAOUAKLANE
COMMUNE DE TALA IFACENE
N° N I F : 000319429047336

AVIS D'ATRIBUTION PROVISOIRE D'APPEL D'OFFRE
NATIONAL OUVERT N°03/2024

PROJET: RÉALISATION DES CHEMINS :
LOT N°01 : REALISATION CHEMIN RELIANT CW N°32 A ET TAKLAIT SUR 1,2 KM.
LOT N°02 : REALISATION CHEMIN RELIANT ENTRE C.E.M OULED SAADI ET
IKHERIBENE SUR 750 ML.
LOT N°03 : REALISATION CHEMIN RELIANT C CN°123 ET VILLAGE SIDI
ABDERRAHMANE SUR 750 ML

CONFORMEMENT AUX DISPOSITIONS DE L'ARTICLE 65 ALINEA 2 DU DECRET
PRESIDENTIEL N°15-247 DU 16 SEPTEMBRE 2015 PORTANT REGLEMENTATION DES MARCHES
PUBLICS ET DES DELEGATIONS DE SERVICE PUBLIC, LE PRESIDENT DE L'APC DE TALA
IFACENE INFORME L'ENSEMBLE DES SOUMISSIONNAIRES AYANT PARTICIPE A l'AVIS
D'APPEL D'OFFRE NATIONAL OUVERT N°03/2024 PARU DANS LE QUOTIDIEN NATIONAL
ALIQTISADIA NEWS EN DATE DU 18/03/2024 ET L'ALGERIE AUJOURD'HUI EN DATE DU
19/03/2024 ET QU'APRES L'OUVERTURE DES PLIS EN DATE DU : 27/03/2024 ET L'EVALUATION
DES OFFRES TECHNIQUES ET FINANCIERES EN DATE DU : 31/03/2024, LE PROJET EST
ATTRIBUE PROVISOIREMENT COMME SUIT :

LOT N°01 : REALISATION CHEMIN RELIANT C W N° 32 A ET TAKLAIT SUR 1,2 KM.

LOT N°02 : REALISATION CHEMIN RELIANT ENTRE C.E.M OULED SAADI ET IKHERIBENE SUR 750 ML. 

LOT N°03 : REALISATION CHEMIN RELIANT C CN°123 ET VILLAGE SIDI ABDERRAHMANE SUR 750 ML

Les soumissionnaire désirant prendre connaissance des résultats détaillés de l'évaluation de leurs offres
techniques et financières peuvent se rapprocher du bureau des marchés de la commune de tala ifacene
dans les trois (03) jours à compter de la date de la première publication du présent avis d'attribution
dans un quotidien national.
Tous soumissionnaires contestant ce choix peuvent introduire un recours auprès de la commission des
marches dans un délai de dix (10) jours a compter de la date de la première parution du présent avis
d'attribution dans un quotidien national conformément a l'article 56 de la loi 23-12 du 05/08/2023
portants les règles général concernant les marches publics et l'article 82 du décret présidentiel N°15-247
du 16 septembre 2015 portant réglementation des marches publics et des délégations du service public.
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ÉVÉNEMENT

ADHÉSION DE L'ALGÉRIE
À LA NOUVELLE BANQUE
DE DÉVELOPPEMENT
Dilma Rousseff :
«Les procédures
juridiques sont
dans leur phase 
de finalisation»
Le ministre des finances Laâziz Faïd
s'est entretenu à Washington avec
la présidente de la nouvelle banque
de développement (NBD), Mme
Dilma Vana Rousseff, avec laquelle
il a évoqué l'évolution du processus
d'adhésion de l'Algérie à cette insti-
tution financière internationale, a
indiqué hier un communiqué du
ministère. La rencontre s'est tenue
en marge de la participation de Faïd
aux travaux des réunions de prin-
temps du groupe de la banque
mondiale et du fonds monétaire
international, qui se tiennent
actuellement à Washington,
explique le document. Les discus-
sions ont porté notamment sur
"l'évolution du processus d'adhé-
sion de notre pays à cette institu-
tion financière internationale",
ajoute le ministère. A cet égard,
Mme Rousseff a précisé que "ce
processus suit son cours selon le
calendrier arrêté et que les procé-
dures juridiques et institutionnelles
pour une telle adhésion sont dans
leur ultime phase de finalisation".
Les deux parties ont par ailleurs
abordé "les possibilités de coopéra-
tion future avec notre pays dans le
financement des projets de déve-
loppement stratégiques et structu-
rants pour l'économie algérienne".

INDUSTRIE DE L'ÉLECTROMÉNAGER 

L'État veut assurer l'export de la pièce de rechange
PAR NABIL M.

Dans l'objectif de booster les exportations
des appareils électroménagers fabriqués loca-
lement, l'État veut assurer toutes les condi-
tions qui permettront de renforcer la pénétra-
tion de cette filière dans les marchés mon-
diaux.

A cet effet, le ministre du commerce,
Tayeb Zitouni, a réuni, jeudi, des représen-
tants du ministère de l'industrie, le président
du conseil du renouveau économique algérien
(Crea), accompagné de chefs d'entreprises
activant dans le domaine de l'industrie de
l'électroménager, des représentants de la
banque d'Algérie et de la direction générale
des douanes, ainsi que le président de l'asso-
ciation nationale des exportateurs algériens
(Anexal), pour examiner les moyens de ren-
forcer l'exportation des appareils électromé-
nagers algériens, en assurant le service après-
vente.

La grande demande enregistrée par plu-
sieurs marques algériennes dans de nom-
breux marchés internationaux, par rapport à
la qualité de leurs produits et leur conformité
aux normes, a poussé les opérateurs algériens
à relever le défi de renforcer l'ex-
portation des appareils électromé-
nagers, mais également d'assurer
un service après-vente de qualité
pour ces produits. 

Sur ce point, les opérateurs
nationaux se sont retrouvés face à
une réglementation qui ne permet
pas l'exportation des pièces de
rechange.

Boulmerka (pdt Anexal) :
«Adapter la 
réglementation»

Selon le président d'Anexal,
Tarek Boulmerka, il s'agit d'un

souci de réglementation qui paralyse l'expor-
tation des pièces de rechange des appareils
électroménagers vendus par les opérateurs
algériens à l'étranger, permettant d'assurer
un service après-vente aux clients. "La banque
d'Algérie doit revoir la réglementation relative
à cette procédure", nous a-t-il affirmé, souli-
gnant que l'objectif de la réunion avec le
ministre du commerce est "d'adapter la régle-
mentation pour pouvoir exporter la pièce
pour les appareils vendus à l'étranger, afin
d'aider à booster les exportations des produits
électroménagers algériens".

Pour le président d'Anexal, tout appareil
qui sera exporté doit être assuré par un servi-
ce après-vente à travers des pièces de
rechange qui seront aussi exportées avec des
formules et des tarifs douaniers spécifiques.
Le même responsable a assuré que cette faci-
litation qui est en phase d'examen "concerne-
ra tous les exportateurs algériens d'appareils
électroménagers qui assurent des ventes
dans plusieurs pays africains et même euro-
péens".

Boulmerka, qui a révélé qu'au niveau de
son association il existe des exportateurs qui
ont des marchés au niveau de grandes sur-

faces commerciales en France, en l'occurren-
ce Auchan, Carrefour, Leclerc, etc., a affirmé
que cette réunion avec le ministère du com-
merce et les parties concernées par les opéra-
tions d'exportation "est un bon signe, car les
organismes concernés par ce secteur doivent
répondre à cette problématique de pièces de
rechange, qui est une difficulté qui existe
depuis très longtemps".

Un produit très prisé 
à l'étranger

L'Etat mise beaucoup sur la filière de
l'électroménager du fait "de la demande crois-
sante sur ces produits sur les marchés afri-
cains", nous a assuré le chargé de communi-
cation du ministère du commerce, soulignant
que d'autres réunions seront organisées avec
toutes les parties prenantes de ce secteur
pour faciliter les opérations d'exportation de
ce produit. La filière de l'électroménager a vu
un grand pôle émerger dans les wilayas de
Sétif et Bordj Bou-Arréridj avec Condor, Iris,
Samsung et Brandt, ce qui a permis à la pro-
duction nationale dans le secteur électromé-
nager de couvrir près de 83% des besoins du
marché local avec un secteur privé qui repré-

sente 87% des entreprises activant
dans cette filière. Le ministre du
commerce avait insisté auparavant,
rappelons-le, sur l'engagement de
tous les secteurs concernés afin
d'assurer toutes les facilitations
administratives pour la création ou
l'attraction des organismes de cer-
tification des produits électromé-
nagers et des équipements électro-
niques en Algérie, reconnus sur les
grands marchés mondiaux, ce qui
leur conférera une caractéristique
compétitive sur les marchés inter-
nationaux et augmenter ainsi la
valeur des exportations. N. M.

PAR R. AKLI

LE PRODUIT intérieur brut (PIB) de
l'Algérie devra atteindre un niveau équiva-
lent à près de 270 milliards de dollars en
2024, le pays devant se hisser ainsi au troi-
sième rang des économies africaines
devant le Nigeria, dont le PIB est en chute
libre et juste derrière l'Afrique du Sud et
l'Egypte, selon les dernières projections du
fonds monétaire international (FMI). D'un
niveau de 33.225 milliards de dinars en
2023, soit 243 milliards de dollars au taux de
change d'un dollar pour 137 DA, le PIB de
l'Algérie devra ainsi passer à 36.764 mil-
liards de dinars cette année, anticipe l'insti-
tution financière internationale à travers
son dernier rapport sur l'économie algé-
rienne publié fin mars écoulé. Au même
taux de change de la monnaie nationale par
rapport à la devise américaine, le PIB du
pays devra continuer sa progression pour
s'établir à 293 milliards de dollars l'année
prochaine, puis à plus de 318 milliards de
dollars en 2026, soit 43.634 milliards de
dinars aux prix courants, selon les mêmes
projections qui indiquent en outre que cet
indicateur global de valeurs ajoutées devra
dépasser les 50.347 milliards de dinars en
2028, soit l'équivalent de près de 370 mil-
liards de dollars. Des indicateurs appelés à
s'améliorer davantage avec un effet taux de
change qui devrait évoluer favorablement à
l'avenir et qui traduisent ainsi "les bonnes

performances de l'économie algérienne", tel
que souligné avant-hier par le directeur du
département Moyen-Orient et Asie centrale
du FMI, Jihad Azour, lors des échanges qu'il a
eus avec le ministre des finances, Laâziz
Faïd, dans le cadre de la participation de ce
dernier aux réunions de printemps 2024 du
fonds monétaire international et du groupe
de la banque mondiale à Washington. Au
cours de cette rencontre, indique en effet un
communiqué officiel du ministère des

finances, le représentant du FMI a fait part
de "sa satisfaction à l'égard des perfor-
mances récentes de l'économie algérienne",
tout en "saluant les progrès réalisés dans la
mise en œuvre des réformes et les résultats
tangibles qui en ont découlé jusqu'à pré-
sent". De même, ajoute le communiqué, le
même responsable n'a pas manqué de sou-
ligné par ailleurs que "ces avancées contri-
buent à placer l'économie du pays sur une
trajectoire prometteuse de croissance

durable et inclusive", tout en appelant les
autorités algériennes "à poursuivre les
efforts engagés dans cette voie". Dans ses
conclusions finales sur les consultations
menées en décembre 2023 avec l'Algérie au
titre de l'article IV des statuts du fonds, le
conseil d'administration du FMI, convient-il
de noter dans le même contexte, avait indi-
qué que "l'économie algérienne a connu une
croissance de 4,2% en 2023", une perfor-
mance jugée "robuste", tirée à la fois par "un
rebond de la production d'hydrocarbures et
de solides performances dans les secteurs
de l'industrie, de la construction et des ser-
vices", selon l'institution. Pour 2024, le fonds
estime que "la croissance économique réel-
le devrait rester forte à un niveau de 3,8%,
soutenue en partie par d'importantes
dépenses budgétaires". Quant aux perspec-
tives économiques globales du pays à
moyen terme, celles-ci découleraient sur-
tout "des efforts de diversification de l'éco-
nomie nationale et de sa capacité à attirer
les investissements privés", note en définiti-
ve l'institution de Bretton Woods, tout en
soutenant que "des réformes structurelles
soutenues, audacieuses et profondes et des
efforts résolus pour diversifier l'économie,
améliorer le climat des affaires, attirer les
investissements et exploiter de nouveaux
marchés d'exportation pourraient stimuler
davantage la croissance et la création d'em-
plois".

R. A. 

LE FMI PRÉVOIT UN PIB DE PRÈS DE 270 MILLIARDS $ EN 2024  

L'Algérie 3e puissance africaine
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Présidentielle 2024 : les partis politiques en quête de coalitions
PAR M. MANSOUR

DANS LES ARCANES du paysage poli-
tique algérien, une ébullition se fait ressen-
tir alors que plusieurs formations politiques
s'activent en prévision de l'élection prési-
dentielle anticipée fixée au 7 septembre
2024. Dans cette atmosphère empreinte
d'anticipation, certains partis politiques
amorcent leurs manœuvres en vue des pro-
chaines joutes électorales, en songeant à
former des coalitions de partis.

Deux formations politiques ont animé,
hier, des activités lors desquelles l'idée
d'une alliance à la recherche d'un candidat
de consensus a été mise en avant. Il s'agit
notamment du mouvement El Bina
d'Abdelkader Bengrina, du Mouvement de
la société pour la paix (MSP) d'Abdelali
Hassani Cherif. De son côté, la coalition
Stabilité et Réformes, regroupant sept partis
politiques (ANR, PRD, FMN, FDL, MEN,
MNTA, URN) a jeté son dévolu sur Belkacem
Sahli pour la représenter lors de la prochai-
ne élection présidentielle.

El Bina évoque la possibilité 
de collaboration avec d'autres
acteurs politiques

C'est d'ailleurs dans ce contexte que le
leader du mouvement El Bina, Abdelkader
Bengrina, a réaffirmé son engagement actif
dans l'élection présidentielle à venir. Lors
d'une allocution prononcée hier à Alger, en
marge d'une conférence sur le plan de com-
munication digitale de son parti en prévi-

sion de l'élection présidentielle du 7 sep-
tembre prochain, le président d'El Bina a
souligné la possibilité de collaboration avec
d'autres acteurs politiques, en expliquant
que sa formation politique "a lancé une série
de consultations avec les différentes élites
nationales pour mobiliser les citoyens afin
de garantir le succès de cet important ren-
dez-vous".

Le leader islamiste a mis particulière-
ment l'accent sur la possibilité d'établir des
alliances avec d'autres formations poli-
tiques, tout en soulignant l'engagement d'El
Bina envers un processus électoral transpa-
rent et démocratique. Une démarche qui

converge avec celle entreprise en début du
mois, en s'engageant dans une initiative
avec le rassemblement national démocra-
tique (RND), le front de libération nationale
(FLN) et le front El Moustakbal, dans le but de
résoudre les conflits impliquant leurs élus
respectifs dans les communes confrontées
à des situations de blocage.

Sahli candidat au nom de la
coalition stabilité et réformes

De son côté, la coalition pour la stabilité
et les réformes, fraîchement constituée, a
choisi Belkacem Sahli comme candidat
consensuel pour la prochaine élection pré-

sidentielle. Lors de son discours d'investitu-
re, M. Sahli a souligné que la présidentielle
de 2024 offrira une tribune aux principaux
courants politiques pour présenter leurs
visions, affirmant que sa candidature incar-
ne une approche modérée visant à revitali-
ser le courant démocratique républicain, à
entreprendre des réformes politiques et à
favoriser une économie robuste et diversi-
fiée. Cette nouvelle coalition politique a
réitéré son ouverture à toutes les forma-
tions politiques désireuses de se joindre à
son initiative.

Le MSP ouvert à toutes 
les options

Dans le même esprit, le MSP a amorcé
des consultations en prévision de l'élection
présidentielle, s'inscrivant ainsi dans une
démarche parallèle à celle de la coalition
pour la stabilité et les réformes. Cette initia-
tive reflète une volonté de rechercher un
consensus et une coopération plus larges.
Lors d'une réunion à Alger présidée par
Abdelali Hassani Cherif, l'accent a été mis
sur l'importance du dialogue et du débat
constructif dans le processus décisionnel du
MSP. Cherif a également encouragé à consi-
dérer l'élection présidentielle comme une
occasion de raviver l'engagement politique
et démocratique, tout en affirmant l'ouver-
ture du MSP à toutes les options menant à
un partenariat politique où convergent les
programmes et les efforts visant à préserver
l'unité, la souveraineté et le développement
de l'Algérie.                                                            M. M.

Le trafic de drogue au Sahel
connaît une forte hausse, révèle le
dernier rapport de l'office des
nations unies contre la drogue et
le crime (ONUDC), précisant que la
résine de cannabis, une des trois
drogues les plus répandues dans
la région, provient du Maroc où
une augmentation de la produc-
tion a été signalée. Dans un rap-
port intitulé "trafic de drogue au
Sahel : évaluation de la menace de
la criminalité transnationale orga-
nisée", publié hier, l'organisme
onusien souligne qu'un nombre
croissant de saisies record de
cocaïne impliquant des pays du
Sahel a fourni la preuve d'un trafic
à grande échelle à travers la

région. "D'une moyenne de 13 kg
par an sur la période 2015-2020, la
quantité de cocaïne saisie au Sahel
est passée à 41 kg en 2021 et 1466
kg en 2022, l'essentiel étant signa-
lé par le Burkina, le Mali et le
Niger", précise le rapport de
l'ONUDC. Selon ce rapport, la
cocaïne, la résine de cannabis et
les opioïdes pharmaceutiques sont
les drogues les plus trafiquées au
Sahel, même si, en termes de
quantité, l'herbe de cannabis est le
psychotrope le plus couramment
saisi dans la région. D'ailleurs, des
données des pays du Sahel mon-
trent que "la résine de cannabis
trafiquée dans la région provient
généralement du Maroc, où une

augmentation de la production a
été signalée, atteignant environ
901 t en 2022", indique le rapport,
relevant que cette drogue est
"généralement destinée aux pays
d'Europe occidentale et du Nord".
"Au-delà de la route directe entre
l'Espagne et le Maroc, la résine de
cannabis est surtout acheminée
par voie terrestre du Maroc vers la
Mauritanie, le Mali, le Burkina, le
Niger et le Tchad", fait savoir
l'ONUDC, qui révèle l'existence
d'une autre "voie maritime alter-
native allant du Maroc aux portes
du golfe de Guinée". "La reconfigu-
ration des routes du trafic de rési-
ne de cannabis en Afrique de
l'Ouest est susceptible d'avoir un

effet sur les réseaux de distribu-
tion de drogue opérant entre
l'Afrique du Nord, le golfe de
Guinée et le Sahel", estime
l'ONUDC dans son rapport. Il sug-
gère, à ce titre, que "les trafiquants
de drogue marocains deviendront
probablement moins dépendants
des groupes criminels organisés
maliens, tandis que les trafiquants
du golfe de Guinée seront proba-
blement de plus en plus exposés à
la résine de cannabis. Ce qui leur
permettra de diversifier leur com-
merce et les marchés auxquels ils
ont accès". "Les récentes saisies,
arrestations et détentions dans les
pays de l'espace ont mis en lumiè-
re la manière dont le trafic de

drogue est facilité par un large
éventail d'individus, tels que des
hommes politiques, des membres
des forces de défense et de sécuri-
té, et du pouvoir judiciaire, notam-
ment lorsqu'ils contournent les
contrôles et évitent les arresta-
tions et les procédures judiciaires",
déplore l'ONUDC. En mars dernier,
le journal espagnol El Espanol
avait révélé un nouveau scandale
autour d'un trafic de drogue entre
la péninsule ibérique et le Maroc,
accusant la marine royale maro-
caine de complicité dans ce trafic à
travers la participation de ses
patrouilleurs à l'opération d'intro-
duction des stupéfiants en
Espagne.

Hausse du trafic de drogue au Sahel : l'ONUDC épingle le Maroc

Le ministre des affaires étran-
gères, Ahmed Attaf, s'est entretenu
hier avec ses homologues iranien et
sierra-léonais, a indiqué un commu-
niqué du ministère, précisant que les
entretiens ont eu lieu en marge des
discussions de haut niveau de l'AG
de l'ONU sur la mise en œuvre des
objectifs de la décennie pour l'éner-
gie durable.

Les entretiens de Attaf avec son
homologue iranien Hossein Amir
Abdullahian ont porté, précise le
communiqué, sur le suivi de la mise
en œuvre des résultats des pourpar-
lers qui ont eu lieu récemment en
Algérie entre Abdelmadjid Tebboune
et son homologue iranien Ibrahim
Raïssi. Les discussions ont porté éga-
lement sur l'évolution de la situation
dans la bande de Ghaza et les efforts
déployés à différents niveaux pour
soutenir la cause palestinienne.

A la même occasion, Attaf a tenu
également une réunion bilatérale
avec son homologue sierra-léonais
Musa Timothy Kaba, avec lequel il a
passé en revue les efforts déployés
par les deux parties afin d'améliorer
la coopération bilatérale aux
niveaux les plus élevés et souhaités,
en plus de renforcer la coordination
entre les deux pays dans le cadre de
leur mandat au conseil de sécurité.

Le communiqué précise, par
ailleurs, que dans le cadre de sa par-
ticipation aux discussions de haut
niveau de l'AG sur la mise en œuvre
des objectifs des nations unies pour
la décennie en matière d'énergie
durable, Attaf a présenté l'expérien-
ce de l'Algérie au niveau national,
ainsi que ses efforts pour contribuer
à la réalisation de la sécurité éner-
gétique aux niveaux régional et
international.

Le général d'armée Saïd Chanegriha, chef
d'état-major de l'ANP, a reçu, jeudi, l'amiral Rob
Bauer, président du comité militaire de l'Otan, en
visite officielle en Algérie, indique le ministère de
la défense nationale dans un communiqué. 

"Le général d'armée a souligné que la coopé-
ration entre l'Algérie et l'Otan a permis l'instaura-
tion d'un partenariat solide et fructueux entre les
deux parties, ainsi que la création d'une dyna-
mique de concertation et de dialogue", note la
même source. 

"Au chapitre de la coopération militaire qui
constitue le socle de ce partenariat, une lecture
attentive du bilan des activités réalisées durant
ces dernières années montre que la coopération
militaire entre l'Algérie et l'Otan a connu un essor
qualitatif en termes de dialogue, de concertation
et d'action", a-t-il ajouté. Le général d'armée a
souligné que "l'Algérie s'en tenait fermement à sa
décision souveraine et à l'exercice de sa pleine
souveraineté sur l'ensemble du territoire natio-
nal". "Je tiens à rappeler que l'Algérie a consenti
un lourd tribut pour son indépendance, tout au

long de son parcours combattant, de 1830 à 1962,
où 5.630.000 Algériens sont tombés en martyrs,
dont 1.500.000 durant la révolution du 1er
Novembre 1954. Ce sont ces sacrifices incom-
mensurables qui ont présidé à l'adoption par
l'Algérie de la politique de non-alignement", a-t-il
rappelé. 

A son tour, l'amiral Rob Bauer "a salué le rôle
pivot que joue l'Algérie dans la préservation de la
sécurité et de la stabilité dans la région", relève le
communiqué. 

Attaf s'entretient avec ses homologues 
iranien et sierra-léonais

Chanegriha reçoit le président du comité 
militaire de l'Otan
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